

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11-Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración San Agustín, 7

Año XXXVIII.—Número 10.669

Segovia.—Lunes 18 de Abril de 1938.—Segundo Año Triunfal

Precio del ejemplar 15 céntimos

## Importante avance en los frentes de Tarragona y Castellón

PARTE OFICIAL DE GUERRA :: CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

Parte oficial de guerra correspondiente al día 17:  
En el día de hoy se han conquistado posiciones en la entrada del Valle de Arán, habiéndose cogido 46 muertos del enemigo.  
En el sector de Vinaroz se ha progresado considerablemente hacia el Norte, habiéndose ocupado algunos pueblos y posiciones muy importantes.  
En el frente de Guadalajara se han enterrado más de 400 cadáveres de los rojos, que se hicieron ayer al ocupar nuestras tropas las posiciones de que se dieron cuenta en el parte.  
El día 15 fueron incendiados por nuestra aviación seis aviones Martín Bomber enemigos en el aerodromo de Vidrieras, y ayer fué derribado un caza rojo por nuestra artillería antiaérea en el sector de Vinaroz.  
Salamanca, 17 de Abril de 1938. Segundo Año Triunfal.

Han sido observados bastantes incendios en el interior de Tortosa. Ello hace augurar la rápida evacuación de la ciudad por los marxistas. Avance de ocho kilómetros en un frente longitudinal de quince

## EL ACUERDO ANGLOITALIANO NO ROZA EL EJE ROMA-BERLIN

Hacia la iniciación de las conversaciones anglo-alemanas

Y en perspectiva el estrechamiento de relaciones entre las cuatro grandes potencias

TELEGRAMAS CRUZADOS ENTRE EL DUCE Y CHAMBERLAIN

Con motivo de la firma del acuerdo anglo-italiano, se han cambiado entre lord Chamberlain y Benito Mussolini las siguientes telegramas.

De Chamberlain al Duce:

«Causame alegría haber sido informado por lord Perth del buen éxito de las conversaciones entre los representantes de nuestros Gobiernos, y tengo el placer de expresar que tanto yo como mis colegas sabemos apreciar el espíritu de buena voluntad que ha sido aplicado a nuestras conversaciones por parte de V. E. y del conde Ciano, así como de todos los que participaron en ellas por parte de Italia.»

Constituye para mí una legítima satisfacción, y supongo que no será menos por vuestra parte por haber podido lograr tan amplio acuerdo entre nosotros.

Espero que este acuerdo, una vez que haya entrado en pleno vigor, eliminará todas las cuestiones restantes en las que aún existen divergencias.»

De Benito Mussolini al jefe del Gobierno británico:

«Mis más sinceras gracias por su mensaje. Efectivamente, participo de la alegría porque las conversaciones anglo-italianas hayan tenido un final tan feliz y que el acuerdo logrado cause tanto su satisfacción como la mía por la amplitud que abarca y por el espíritu en que ha sido firmado. Es para mí gran placer poder asegurarle también que, por mi parte, sé apreciar debidamente la buena voluntad y el espíritu cordial mostrado por V. E. No menos elogios tengo para la labor llevada a cabo por lord Perth, así como para la de todos los que colaboraron en la realización del Convenio. El hecho de que se hayan arreglado de modo tan franco las cuestiones que existían entre nosotros, asienta las relaciones entre Inglaterra e Italia sobre bases duraderas. Estoy convencido de que entre ambos países podrá renacer de nuevo el período de confianza y amistad como V. E. y yo lo deseamos y como corresponde a nuestras relaciones tradicionales.»

OPINION EN LOS CIRCULOS BRITANICOS

Londres, 17.—La opinión que existe en los círculos británicos tras la firma del Convenio anglo-italiano, es que dicho acuerdo no roza en absoluto el eje Roma-Berlín, que se mantiene unido, y abre la puerta a las negociaciones directas anglo-alemanas que tendrán por resultado conseguir la paz europea mediante el estrechamiento de relaciones entre las cuatro grandes potencias del Viejo Continente.  
(En segunda plana, información sobre la firma del acuerdo.)

¿Dónde está el submarino rojo "C-4"?

París, 17.—El submarino rojo "C-4" que se hallaba en puerto francés, ha partido inesperadamente con rumbo desconocido.  
Lección: Si eres combatiente por España, no tires este periódico, dalo a tus compañeros o léeselo tú.

Los rojos de la bolsa de Levante no tienen más salida que la que les brinda la desembocadura del Ebro

Ellos mismos han agravado su situación volando los puentes

Frente de Levante, 17 (Crónica del enviado especial de la Agencia Faro). Destacábamos ayer la enorme trascendencia militar de la llegada de nuestros soldados al Mediterráneo, y decíamos que necesariamente los dirigentes marxistas tendrían hecho el equipaje.

Hoy podemos ofrecer una prueba de que nuestros augurios se van cumpliendo. Las radios rojas nos han hecho conocer la noticia de que el presidente del Consejo rojo, Negrín, ha dirigido un mensaje al general Miaja, jefe del Ejército del Centro y del Sur transmitiéndole todos los poderes del Estado (?).

Nada más expresivo ni más elocuente. El Presidente de la República y el Gobierno que le representa y defiende, dan a Miaja lo que no pueden dar: la soberanía territorial y política. Y se la dan por miedo.

Recordemos que hace un mes el Gobierno rojo pensó en dividirse en dos. Unos "ministros" quedarían en Barcelona, pasando otros a Cartagena, Murcia o Alicante si el Ejército del Generalísimo Franco conseguía llegar al mar.

Prieto, poco conforme con la posibilidad de que le correspondiera salir para la zona del Sur con algunos otros ministros, brujuleando políticamente produjo una crisis y salió del Gobierno. Ya no tenía que quedarse encerrado y con peligro de no poder salir. Se constituyó el nuevo Gobierno buscando unos cuantos indocumentados y ambiciosos, y se les nombró ministros con la esperanza de que estos analfabetos serían capaces de ir donde no se atrevían los primates, para lo cual se les preparó convenientemente. Pero llegado el día de mandarlos a Castellón, esos ministros de vía estrecha han sentido los mismos escrúpulos que Prieto, Azaña, Negrín y compañía. Y es que el caso no es para menos. El Gobierno rojo está decidido a continuar en Cataluña para permanecer cerca de la frontera y tener libertad de movimiento llegado el momento de la huida, que no se hará esperar.

LA JORNADA DE HOY

En el día de hoy ha continuado el avance de nuestras columnas en todos

## Indescriptible tragedia del vecindario de Carrascalejo

En nueve horas los rojos batieron todos sus records de bestialidad

Carrascalejo, 17.—Durante nueve horas estuvo en poder de los bolcheviques el pueblo de Carrascalejo, del frente de Extremadura. En ese escaso tiempo, las hordas rojas han batido sus propios records de ferocidad con una nueva serie de crímenes que ponen espanto en el ánimo. Se diría que a medida que se sienten más en derrota, redoblan su rencor en anhelos de venganza bestial.

Carrascalejo carecía de importancia militar. Bastantes kilómetros detrás está el Tajo, infranqueable para los bolcheviques, y para llegar a Naval Moral de la Mata, población de alguna importancia, tendrían que recorrer treinta kilómetros, y ya hemos visto que nunca han sido capaces de hacer una penetración tal. ¿Qué pretendían con apuntarse al éxito que suponía la ocupación de este pueblo? Sencillomente sembrar nuevamente ruinas y crímenes; venga en víctimas inocentes su odio y su impotencia.

Lo que han realizado en dicho pueblo, es de lo que basta a estigmatizar para siempre a los verdugos ejecutores de tales desmanes y a los malvados que les mandan perpetrarlos.

Durante dos días estuvo asediado el pueblo de Carrascalejo, defendido únicamente por la Bandera de Falange creada con vecinos de esa localidad y de otras limitrofes. Los falangistas resistieron de un modo ejemplar. Calle a calle y casa por casa, defendieron el pueblo contra la invasión roja. Después de muchas horas de lucha, el vecindario decidió continuar la resistencia dentro de la iglesia, de construcción sólida. Pero el asedio prosiguió más tenaz, sostenido por oleadas de milicianos, hasta que un tanque ruso consiguió ganar la plaza y enfilar su cañón contra el templo. No fué posible resistir. La techumbre fué volada por los proyectiles y la puerta de la iglesia derribada a cañonazos. Entonces las hordas invadieron el templo como un alud devastador. Allí tuvo lugar una orgía de sangre y de horror. Cuando nueve horas después las tropas del Generalísimo desalojaron a los rojos, el es-

pectáculo que se ofreció a sus ojos fué desolador. Las calles estaban cubiertas de cadáveres. De los edificios, todos habían sido saqueados y algunos incendiados. La iglesia había sido escenario de uno de los cuadros más horribles. Con quien más se ensañaron los bolcheviques fué con el alcalde y con su familia. Todos los miembros de ésta fueron asesinados a culatazos y a machetazos. P. Alvarez Alvarez de treinta y ocho años, se llamaba la primera autoridad. Su mujer, Beatriz Alvarez, y sus hijos, Ismael de catorce y otros tres de doce, siete y cuatro años, murieron a manos de las hordas. Los cadáveres de los dos últimos aparecieron echados sobre el de su madre, como si ésta les hubiera retenido por la fuerza hasta el último instante. En el patio de la casa, del alcalde fueron asesinados otros seis hombres civiles, que allí habían buscado refugio. Fueron pasados a cuchillo. De ellos conocemos los nombres de los hermanos Julio y Javier López y Alfredo Pérez.

En la iglesia fueron asesinadas más de cincuenta personas, figurando entre ellas algunas mujeres, como María de la Cruz Perelló y dos hermanas suyas de diecinueve y dieciséis años. También fué muerta una muchacha de veinte años, forastera, esposa de uno de los falangistas de la Bandera

LA SITUACION EN FRANCIA

Se cree que mañana entrarán el trabajo los huelguistas

Los obreros han dejado de percibir ciento cincuenta millones de francos

París, 17.—Todos los talleres y fábricas ocupados por los huelguistas han sido desalojados una vez resuelto el conflicto del ramo metalúrgico, por lo que se cree que el martes se reintegrarán todos al trabajo.

Las pérdidas sufridas por los obreros, a causa de haber dejado de percibir jornales durante el tiempo que han permanecido en huelga, se elevan a ciento cincuenta millones de francos.

los sectores de los frentes de Levante. Por arriba, los navarros, en los alrededores de la frontera de la República de Andorra. Más abajo, el 5.º Cuerpo de Ejército, al otro lado del Segre, sostiene algunas escaramuzas con el enemigo, que no se resigna a que nuestros soldados tengan establecida una cabeza de puente que les abre caminos hacia el corazón de Cataluña.

Más abajo aún, las fuerzas de Cuerpo de Ejército marroquí tienen a raya a los bolcheviques en los alrededores de Lérida.

Pero el verdadero interés de la jornada ha estado en el extremo Sur de los frentes de Tarragona y Castellón, en los que la primera División navarra que manda García Valiño alcanzó en las primeras horas de la tarde los pueblos de Freginal y Mas de Barberán, avanzando en esta línea más de ocho kilómetros de profundidad y en una extensión que excede a los quince kilómetros, colocando en más difícil situación a los restos de las unidades que todavía quedan en el Sur del Ebro en la bolsa formada con la ocupación de Benicarló y Vinaroz en toda la zona de la margen derecha del Ebro y Tortosa, ya que las voladuras de puentes hechas por ellos en la jornada anterior agrava la situación de sus efectivos que se encuentran medio copados en la bolsa y empujados en todas direcciones por nuestras fuerzas sin más salida que la que les brinda la desembocadura del Ebro.

Por tanto, se ha rebasado en unos cuatro kilómetros el pueblo de San Carlos de la Rápida, y el avance de nuestras tropas continúa hacia Tortosa cuya caída reviste caracteres de inminente.

Además, nuestra aviación ha seguido hoy observando bastantes incendios en el interior de dicha población de Tortosa. lo que hace augurar una rápida evacuación de la misma por las fuerzas rojas.

Así, pues, si la semana anterior fué gloriosa, la actual comienza con los mejores auspicios, siendo de esperar acontecimientos importantes en días próximos.

que defendió Carrascalejo, que había llegado dos días antes. También fué muerto al arma blanca Felipe Alvarez, de sesenta años, que no había participado en la defensa de la localidad por su agotamiento físico. Pero pertenecía al Requeté...

Con quien cometieron las mayores ferocidades fué con el falangista Aurelio Langa y con el sargento del Ejército, afecto a la Bandera citada, Gregorio Bernal. Al primero, casado y con hijos, le vaciaron los ojos y le causaron otras heridas, abandonándole después. El falangista mártir murió dos días después en el hospital de Naval Moral, adonde fué evacuado por nuestras tropas. Al sargento le cortaron la lengua y se le llevaron a retaguardia.

Cuando consideraron inminente la conquista del pueblo por los nacionales, realizaron su última «hazaña». Se llevaron a los vecinos, los cuales

Nota de la Delegación Provincial de Trabajo con motivo de la fiesta de mañana

Por Decreto del excelentísimo señor ministro del Interior, se declara fiesta nacional mañana martes y 19 de los corrientes, a fin de conmemorar la unificación de nuestras gloriosas Milicias. Para su cumplimiento, de acuerdo con el excelentísimo señor gobernador civil, esta Delegación dispone:

Salvo las excepciones que preceptúa la Ley de descanso dominical y Reglamento para su aplicación, queda absolutamente prohibido todo trabajo material por cuenta ajena y el que se efectúe, con publicidad por cuenta propia, para todo el personal de oficinas, talleres, tiendas, comercios, etcétera, durante todo el día 19 de los corrientes.

Unicamente podrán permanecer abiertos los comercios comprendidos en el ramo de alimentación destinados a la venta al por menor, hasta las doce.

Para la recuperación de esta jornada no trabajada, se atenderán los patronos a lo dispuesto en el artículo 8

de la Ley de jornada máxima legal, siendo abonados, por lo tanto, a los obreros, los jornales correspondientes a dicho día.

Lo que hago público para conocimiento general y cumplimiento.

Por Dios, España y su revolución nacionalsindicalista.

Saludo a Franco: Arriba España.

Segovia, 18 de Abril de 1938. Segundo Año Triunfal.—El inspector delegado, P. Sánchez.

LA SITUACION EN PALESTINA

Continúa la batalla entre árabes y tropas inglesas

Jerusalén.—Continúa el combate iniciado el día anterior en la región de Kurgan entre árabes y fuerzas inglesas.

Los ingleses, que habían emplazado ametralladoras, iniciaron una dura ofensiva, cooperando a la batalla una escuadrilla de aviones de combate.

Resultaron muertos más de sesenta árabes y un centenar de heridos.

En seis horas pueden nuestros cruceros ir de las Baleares a Vinaroz

Y los hidroaviones cubren la misma distancia en media hora

El puerto de Vinaroz dista poco más de 200 kilómetros de Palma de Mallorca y otros tantos de Ibiza. Nuestros cruceros pueden realizar esa travesía en sólo seis horas. Los hidroaviones de las Baleares pueden cubrir esa distancia en poco más de media hora.

Si el corte de las comunicaciones terrestres tiene vital importancia, la tiene también extraordinaria, el que dispongamos de un puerto como el de Vinaroz al que pueden llegar las grandes unidades de guerra. Además dispone de astilleros, en los que se construyen buques hasta de mil toneladas.

Tiene Vinaroz unos 8.000 habitantes. Dista 44 kilómetros de Tortosa y 69 de Tarragona.

La huida de los cabecillas de Vinaroz. Se entregaron los soldados rojos de Transmisiones

Vinaroz, 17.—Los cabecillas rojos de Vinaroz y de Benicarló, ante la proximidad de las fuerzas nacionales, huyeron en barcos y camiones. Las hordas huyeron también precipitadamente, lo que motivó que no se hayan cometido en estas poblaciones costeras grandes desperfectos. La mayor parte de Vinaroz se ha librado del pillaje, y más de la mitad de la población se escondió en los alrededores del poblado. Cuando conocieron la entrada de las nacionales, regresaron a Vinaroz, tributándoles un emocionante recibimiento. En las primeras horas volvieron más de mil personas a sus casas, confraternizando con el soldado libertador.

En la torre de la Catedral era donde el ejército rojo de Vinaroz tenía instalado el servicio de Transmisiones, el cual había recibido ya orden de retirarse hacia Valencia ante la proximidad de nuestras fuerzas.

A pesar de esta orden, los soldados de Transmisiones siguieron en su improvisado cuartel esperando la llegada de nuestras fuerzas para unirse a ellas, y cuando nuestros soldados llegaron hasta ellos, todavía gastaron a sus antiguos compañeros de Valencia y Barcelona jocosas bromas por teléfono hasta desengañarles con estentóneos vítores de «Arriba España! y vivas a Franco».

Dirigentes rojos llegan en automóviles a Benicarló y son hechos prisioneros

Benicarló.—En la mañana de ayer llegaron a Benicarló varios coches ligeros ocupados por dirigentes rojos. Al ser detenidos por nuestros soldados, en la creencia de que se trataba de soldados rojos, exhibieron sus correspondientes salvoconductos, mostrándose muy extrañados de que a pesar de ello se les obligase a descender de los vehículos y protestando de tal desconsideración. La boina roja de un requeté les deshizo el error en que se encontraban, demostrándoles que Benicarló estaba en poder del Ejército de Franco. Alguno de estos dirigentes tenían elevada categoría en el campo rojo y todos manifestaron que no podían creer lo que estaban viendo con sus propios ojos.

Lea usted EL ADELANTADO

# Turquía encarga material a las fábricas Krupp por 2.500 millones

Complot israelita contra el Estado descubierto en Hungría. Detención en Rumania del jefe de los "Guardias de Hierro", cuyo partido parece que organizaba una conjura contra el Gobierno. Se anuncia oficialmente que Chamberlain y Halifax han invitado a Daladier y Bonnet a visitar Londres

**Firma del acuerdo anglo-italiano**  
Roma, 17.—La firma del acuerdo anglo-italiano tuvo lugar ayer en la sala Victoria, del Palacio Chigi. Por parte de Inglaterra figuraba en el acto de la firma lord Perth, embajador de Inglaterra; lord Lugran, jefe del Departamento de Europa Meridional del Foreign Office, dos consejeros ingleses de la Embajada y otras altas personalidades.

Por parte de Italia se hallaban presentes, además del ministro de Negocios Extranjeros, el de Cultura Popular, el subsecretario de Negocios Extranjeros y los altos funcionarios de este Departamento.

Después se firmó un acuerdo de «buena vecindad», en el África Oriental, entre Inglaterra, Italia y Egipto. Ante el palacio Chigi se había estacionado una gran muchedumbre y gran cantidad de fotógrafos.

Terminada la ceremonia, el conde Ciano y el embajador inglés se trasladaron al palacio de Venecia, donde fueron recibidos por Mussolini.

La multitud ovacionó largamente a los dos firmantes del acuerdo.

El acuerdo anglo-italiano consta de un Protocolo y otros instrumentos anejos de un acuerdo de «buena vecindad» y un cambio de notas.

En el Protocolo del acuerdo se expresa el deseo de los dos Gobiernos de contribuir a la causa de la paz y seguridad general y llegar a un acuerdo sobre las cuestiones que mutuamente interesan a ambos países.

Los instrumentos anejos son ocho, se refieren principalmente al «status quo» en el Mediterráneo occidental, comprometiéndose ambos países a proceder a un intercambio de informaciones en Enero de cada año, relativo a los incrementos administrativos y al aumento o disminución de tropas en sus territorios de ultramar, en el Mediterráneo, Sudán, África oriental italiana, Somalia inglesa, etc.

Igualmente se comprometen a comunicarse ambos Gobiernos la decisión de constituir nuevas bases navales o aéreas en el Mediterráneo.

El acuerdo propiamente dicho, comprende ocho artículos, en los cuales las dos partes firmantes se comprometen, recíprocamente, a respetar la integridad e independencia de la Arabia y el Yemen y en sus respectivas colonias, comprometiéndose, igualmente, a no efectuar propaganda de ninguna clase susceptible de perjudicar los intereses respectivos. Finalmente, los dos Gobiernos reiteran su declaración de 1898, por la que garantizan a todas las potencias y en todas las circunstancias el libre uso del canal de Suez.

**Daladier y Bonnet, a Londres**  
Londres, 17.—Con relación a la confirmación oficial del viaje a Londres del presidente del Consejo francés, Daladier, y de su ministro de Negocios Extranjeros, Bonnet, que llegarán el 28, se afirma que tiene por objeto celebrar conferencias con el primer ministro inglés Mr. Chamberlain, para estudiar diversos pro-

blemas de interés pendientes actualmente, y examinar el alcance del acuerdo firmado el sábado entre Italia e Inglaterra.

**¿Residirá el archiduque Otto en Inglaterra?**

Londres, 19.—Se han hecho gestiones cerca del Gobierno inglés para que autorice al archiduque Otto, heredero del Trono húngaro, a residir en Inglaterra.

**El mariscal Badoglio regresa de Libia**

Roma, 17.—Ha regresado de Libia el mariscal Badoglio. Ha sido recibido por las autoridades del Imperio.

**Turquía encarga material de guerra a la Casa Krupp**

Londres, 17.—De Stambul comunican que el Gobierno turco ha pasado a la Casa Krupp importantes pedidos de material de guerra por un importe total de 2.500 millones.

**Conjura israelita en Hungría**

Budapest, 17.—La Policía ha detenido un centenar de personas acusadas de tomar parte en una conjura israelita contra el Estado húngaro.

**Detención del jefe de «Guardias de Hierro» en Rumania. Hallazgo de armas**

Bucarest, 17.—Ha sido detenido el jefe de los «Guardias de Hierro», cu-

yo partido había sido disuelto.

En los centros competentes se afirma que los «Guardias de Hierro» preparaban una marcha sobre Bucarest. Se han practicado numerosos registros, y la Policía ha procedido a ocupar la «Casa Verde», el más importante centro de aquel partido.

Un comunicado del ministro del Interior informa que la Policía y la Gendarmería han llevado a cabo registros en los domicilios de varios miembros de dicha organización en todo el país. El resultado ha sido el hallazgo de carabinas, granadas de mano y ametralladoras.

El comunicado no precisa el número de detenciones efectuadas. Sólo dice que los principales comprometidos en el complot comparecerán ante los Tribunales de Justicia.

**El príncipe heredero de Rumania, en Italia**

Bucarest, 17.—Ha llegado a Florencia el príncipe Miguel, heredero de la Corona de Rumania.

**El jefe del Gobierno belga, en Francia**

París, 17.—Ha llegado a esta capital el jefe del Gobierno belga, señor Janson.

**Un grave asunto de espionaje**

París, 17.—Ha sido descubierto un

grave asunto de espionaje. El servicio ha sido realizado por la Policía de Strasburgo. Se hallan comprometidos dos contratistas de obras de aquella localidad, padre e hijo, que han entregado planos militares a una potencia extranjera. Dichos contratistas dirigían la construcción de obras militares defensivas.

Recientemente, el jefe del sector militar donde los trabajos se efectuaban, fué informado de que un coronel y un teniente coronel iban a realizar una visita de inspección. El día fijado para su llegada, llegaron dos militares de aquella graduación con la documentación en regla. Visitaron los trabajos de fortificación y seguidamente emprendieron el viaje de regreso. Poco después de haberse marchado, llegó otro automóvil con los auténticos teniente coronel y comandante, los cuales se sorprendieron al saber que otros dos jefes les habían precedido en la visita de inspección. Se abrió seguidamente una investigación y a las pocas horas fué hallado el automóvil de los falsos militares, abandonado en un bosque vecino a la frontera. De sus ocupantes no se tiene ninguna noticia, suponiéndose que eran espías que se apresuraron a ponerse en seguridad.

cuales accederán gustosos a esta petición.

¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! ¡Arriba España!

Segovia, 18 de Abril de 1938. Segundo Año Triunfal.—El ingeniero jefe.

## Actividad Misionera

Los misioneros Hijos del Inmaculado Corazón de María, después de dar ejercicios en sus varias asociaciones y a los 350 niños del colegio externo a ellos encomendado y de llevar cumplidamente la enseñanza externa y la interna de postulantes y teólogos y de redactar las revistas «Ilustración del Clero» e «Iris de Paz»,

que se imprimen en el ADELANTADO DE SEGOVIA con la pulcritud y esmero que con unánime aplauso reconocen todos los suscriptores y el suplemento del «Iris de Paz» para los niños, sin omitir novenarios en Segovia y Valladolid y otros trabajos ministeriales en la Diócesis y fuera de ella, han sentido en sus pechos bríos y energías suficientes para predicar la Semana Santa en Olombrada, Navia de la Asunción, Fuentesmilanos, Zarzuela del Pinar, Bernardos, Aguilafuente, Aldea Real, Sacramento, Armuña, Torrecaballeros, Valseca, Valverde, Otero, Megueces, Tirgo, Lesma, Fuentesauco y la Soledad de La Granja.

## Notas del Gobierno civil

**Las concentraciones de mañana**  
El señor gobernador civil manifestó esta mañana a nuestro compañero lo siguiente:

Con relación a las concentraciones que mañana habrán de celebrarse en la provincia de Segovia con motivo del primer aniversario del Decreto de unificación, reitero a todos los alcaldes de los pueblos la indicación de que se esfuercen y rivalicen en entusiasmo para que la asistencia de sus respectivos vecindarios a los lugares donde han de celebrarse los actos, que son Segovia, Cuéllar, Santa María de Nieva, Sepúlveda y Riaza, sea numerosísima, debiendo constituir honor para todos los segovianos el asistir mañana a estos actos que vuelvo a repetir que son de adhesión al Caudillo y al glorioso Movimiento nacional.

dado el caso hasta ahora de que a día siguiente de anunciado un festival ya no haya papel. Los programas se repartieron el sábado y ya están agotadas las localidades para una de las secciones.

**Visitas**  
Nuestra primera autoridad civil ha recibido esta mañana las siguientes visitas:

Doña María González; don Gregorio Alvarez; secretario de Zamarrama; alcalde de Armuña; don José Calderón; don Valentín Sastre; don Damián Tapia; don José González; doña Regina García; de Hontanares de Eresma, y don Felipe Suárez.

## EN LA CATEDRAL

**Las visitas y misas cantadas en honor de Nuestra Señora de la Fuencisla**

Hoy ha tenido la misa la Congregación de Luises y Kostkas.

Desde mañana corresponderá a las Asociaciones siguientes:

Martes, 19.—Confederación Católica-Agraria.

Miércoles, 20.—Sindicato Católico de Oficios Varios.

Jueves, 21.—Archicofradía del Rosario Perpetuo, de la iglesia de las Dominicas.

Viernes, 2.—Cofradía del Rosario, de San Lorenzo.

Sábado, 21.—Cofradía del Rosario, de El Salvador.

Los directores o presidentes de las expresadas Asociaciones designarán el celebrante y ministros que han de officiar sus respectivas misas. Estas comenzarán a las diez y media.

## Canonización de un Santo español

Roma, 17.—Con la solemnidad acostumbrada Su Santidad ha canonizado hoy al santo español fray Salvador de Horta.

Ha asistido el cuerpo diplomático y ha representado a España S. E. el cardenal Gomá.

## El éxodo de los fugitivos de la zona levantina hacia Tarragona

Miaja reúne a los jefes del Ejército rojo para estudiar la situación militar creada por la llegada de los nacionales al mar

Miaja reúne a los jefes del Ejército del Centro

Perpignan, 17.—Desde que Miaja recibiera el mando supremo del territorio rojo, no ha hecho más que recibir visitas de los cabecillas de la capital. A primera hora de ayer recibió a los presidentes de los partidos políticos y de los Sindicatos que le prestaron su adhesión. Por la tarde, se reunió con el jefe de Policía, con el presidente de los llamados Tribunales de Justicia y otras autoridades.

Para esta noche ha convocado a una reunión a los jefes del Ejército del Centro, con los cuales estudiará la situación militar resultante del corte de comunicaciones entre Madrid y Barcelona.

**Choques entre la Policía y los ciudadanos que se manifiestan contra la guerra**

París, 17.—Comunican desde Madrid que el general Miaja ha decretado que después de las veintidós horas debe cesar todo tráfico en las calles y en las carreteras. Las personas que no vayan provistas de salvoconducto serán detenidas.

De Valencia informan que han sido condenadas a muerte y ejecutadas nueve personas sospechosas de alta traición.

En Reus y en otras poblaciones se han producido sucesos sangrientos en-

tre la población y la Policía en ocasión de manifestaciones de protesta contra la continuación de la guerra.

**Quiéren estar cerca de la frontera**

Perpignan, 17.—El nombramiento de Miaja como jefe supremo de la zona roja española viene a confirmar la creencia que se tenía de que el Comité rojo no se trasladaría a Valencia, Murcia o Alicante como en los últimos días se llegó a anunciar.

Los dirigentes rojos han arreglado la cuestión en forma que queden cerca de la frontera para fugarse al extranjero.

**Hacia un nuevo racionamiento de víveres**

París, 17.—Se confirman las noticias acerca del pánico producido en toda la zona roja por la división de la zona roja en dos partes, con la consiguiente incomunicación entre sí.

Se advierte tremendo desconcierto entre los marxistas significados.

En orden al sistema de vida, se esperan medidas extraordinarias para imponer un nuevo racionamiento de víveres que forzosamente han de escasear más en lo sucesivo.

El éxodo de los fugitivos hacia Tarragona

París, 17.—Llegan a Tarragona centenares de fugitivos de Castellón. Por todas las carreteras que conducen a Tarragona marchan largas caravanas. Este éxodo está estrechamente vigilado por patrullas armadas para impedir la huida de milicianos del frente. Muchos de éstos que marchaban entre los fugitivos, han sido descubiertos y devueltos a la línea de fuego.

**¿Fusilamiento del general rojo Gallo?**

Perpignan, 17.—Desde Barcelona informan que el general Gallo que atravesó la frontera francesa seguido de las hordas fugitivas del Alto Aragón ante el avance de las tropas de Franco, y después marchó a la capital catalana, ha sido fusilado. Se le ha acusado de haber abandonado el frente antes que los milicianos.

**Lister al frente**

París, 17.—El cabecilla Lister, que estaba en Barcelona, ha sido enviado al frente de combate para tratar de contener la irrefrenable progresión de las tropas nacionales.

## UN DECRETO DEL GENERALISIMO

**Se declara fiesta nacional el 19 de Abril**

Aniversario de la unificación de Falange y de la Comunion Tradicionalista

Burgos, 16.—El Jefe del Estado, Generalísimo Franco, ha firmado el siguiente Decreto:

«El día 19 de Abril de 1937, en nombre de los combatientes españoles, se decidió la unificación. Ya entonces se profetizaba que ésta había de contribuir eficazmente al término rápido de la guerra y a la cristalización en el nuevo Estado del pensamiento y el estilo de nuestra Revolución Nacional. Aquellas previsiones son hoy realidad. Victoriosamente camina nuestra guerra hacia su fin, y el Estado nuevo tiene ya órganos que han demostrado prácticamente la decidida voluntad de implantar los principios que informan la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Porque acaso sea esta fecha una de las más señaladas, porque de la unidad de los hombres se ha derivado la unidad de clases y la unidad de las tierras que nos devolverán pronto la España Unida, Grande y Libre, se estima necesario que en el calendario oficial de la Nación figure la fecha en que se decidió unir a los núcleos heroicos, que encuadrados en las Milicias, se sumaron a la acción del Ejército y dieron a esta guerra un carácter netamente popular.

En su virtud, y a propuesta del ministro del Interior, previa la deliberación del Consejo de ministros,

DISPONGO:

Artículo 1.º Se declara Fiesta Nacional el día 19 de Abril, aniversario de la Unificación y de la integración de fuerzas políticas en el partido na-

cional de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Art. 2.º Por los gobernadores civiles, de acuerdo con los delegados de Trabajo, se dictarán las oportunas órdenes con respecto a la apertura y cierre de establecimientos, jornadas de trabajo, abono de jornales y excepciones justificadas de esta disposición.


Así lo dispongo por el presente Decreto. Dado en Burgos a 16 de Abril de 1938. Segundo Año Triunfal. FRANCISCO FRANCO.—El ministro del Interior, Ramón Serrano Suñer.»

**Para que los poseedores de radios en la provincia puedan oír los discursos de los actos de mañana**

La Delegación de Industria de Segovia nos remite la siguiente nota:

«Por la presente, ruego a todos los dueños de centrales eléctricas de Segovia y provincia, tengan la bondad de suministrar fluido eléctrico a los pueblos respectivos y en especial a las cabezas de partido el día de mañana, 19, a partir de las cuatro de la tarde, con objeto de que los poseedores de aparatos de radio puedan oír los discursos de los diferentes actos que se celebrarán con motivo de la festividad de la unificación de las milicias y la palabra de nuestro Caudillo Franco.

No dudando de la generosidad y patriotismo de estos industriales, los



LA SEÑORA

## Doña Juana Cubo Herranz


Ha fallecido en Zarzuela del Monte el día 13 de Abril de 1938 a los 31 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

**R. I. P.**

Su desconsolada hermana doña Bonifacia; sobrinos, sobrinos políticos y demás familia,

Tienen el sentimiento de participarlo a sus amistades y conocidos, rogándoles una oración por el alma de la finada y la asistencia al funeral, que se oficiará el día 21 del corriente, en la Iglesia parroquial del pueblo de Zarzuela del Monte, por lo que les quedarán altamente agradecidos.



LA SEÑORA

## Doña Beatriz Maroto Yagüe de Rincón

Falleció cristianamente en Fuentesmilanos (Segovia) el día 16 de Abril de 1938 a los 48 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

**R. I. P.**

Su desconsolado esposo don Mariano Rincón Bravo (secretario del Ayuntamiento); sus afligidos hijos doña Cipriana, doña Concepción y don Julio Rincón Maroto; hijo político don Crescencio Orejudo Gil; madre doña Dionisia Yagüe Garcimartín; nietos, hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes,

Participan a sus amistades tan irremediable desgracia y les suplican la tengan presente en sus oraciones, así como que asistan a los funerales que, por el eterno descanso de su alma, se oficiarán en la parroquia de dicho pueblo el día 20 del actual, a las diez de la mañana, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

CONQUISTA DE SANTA BARBARA, MASDENVERGE Y AMPOSTA

Ha llegado nuestro Ejército a la desembocadura del Ebro

A las 2,30 de esta tarde, Radio Nacional de Salamanca ha difundido la siguiente noticia del Cuartel general: "Ha continuado el avance de nuestro Ejército en la zona ocupada en el Mediterráneo, y esta mañana han sido conquistados los pueblos de Masdenverge, Amposta y Santa Bárbara, alcanzándose la desembocadura del Ebro."

Los nacionales dominan 325.000 kilómetros cuadrados del territorio español. Los rojos tiranizan solamente una zona de 180.000. El frente catalán representa la mitad del territorio que tenía el del Cantábrico

Cambia de táctica el Gobierno francés en relación con los fugitivos?

Parece que ahora son desarmados e internados

La ofensiva desatada ayer por García Valiño ha determinado la llegada a la desembocadura del Ebro

Desde el valle de Arán a la desembocadura del Ebro, el frente se extiende totalmente en territorio catalán

Salamanca, 18.—EL FRENTE CATALAN.—Ya se puede hablar del «Frente catalán» en oposición al frente de la zona sur.

Toda la línea de este pedazo de la zona norte pisa en todos los puntos tierra catalana, desde el valle de Arán hasta el río Pallaresa, pasando a vanguardia de Lérida hacia Alcanar, para adentrarse en la provincia de Tarragona hasta alcanzar Amposta, en la desembocadura del Ebro. Como puede verse, un frente netamente catalán.

ESTUDIO COMPARATIVO.—Este frente aislado trae a nuestra memoria el que fué frente aislado del Norte. La zona cantábrica comprendía límites mayores que los del actual frente catalán. El desaparecido frente del Norte, desde Ondarroa al Nalón tenía un recorrido superior a 600 kilómetros. Si tenemos en cuenta que el frente catalán sólo tiene 300 kilómetros, tendremos que reconocer que la eliminación de este frente simplifica nuestra labor en un 50 por 100. Hace un año el Ejército nacional tenía que atender a aquel frente del Cantábrico al mismo tiempo que a los demás, lo que nos hace caer en la cuenta de que aquella simplificación podrá reducirse a un 25 por 100.

ESTAN PARTIDOS.—La zona roja queda dividida precisamente cuando el Gobierno rojo clamaba por la unidad de la España roja como única salvación. Esa unidad se ha hecho ya imposible de todo punto. No cabe ya el traslado de refuerzos, el envío de material o el intercambio de víveres. La unidad de acción se hará muy difícil y estamos ante el proceso desacomodado de que la voluntad de Barcelona será muchas veces distinta de la de Madrid.

Nos complacemos en recoger un artículo de Gonzalo de Reparaz, cronista oficial del Gobierno rojo, publicado en «Solidaridad Obrera» del día 8. Decía que la operación militar más arriesgada sería el paso del Mediterráneo. Lo más importante es rechazar la cuña que los «fasciosos» intentan meter entre Barcelona y Valencia. Y afirmaba: «Esta será la batalla decisiva».

Los marxistas están partidos y nuestro Ejército ha ganado la batalla decisiva, según opinión del cronista oficial de los rojos.

Pero no se trata de una cuña. El corte sobre la costa no es una cuña. Desde Peñíscola a la desembocadura del Ebro hay muchos kilómetros. Disponemos de un trozo de litoral que algunas provincias costeras (Granada, por ejemplo) no disfrutan.

Examinando el mapa de España veremos que este pedazo de costa es el punto más cercano y mira de frente a Palma de Mallorca.

UNA FRASE DE PRIETO.—Al desaparecer el frente del Norte, Indalecio Prieto declaró que aquella zona del Cantábrico tenía que perderse por estar separada y dislocada de la España «leal». Juzgamos oportuno recordar la frase de Indalecio.

LA OFENSIVA QUE DESATO AYER GARCIA VALIÑO

Frente de Cataluña y Valencia, 17.—Sobre las siete de la mañana de ayer, el general García Valiño, con las fuerzas del norte de Vinaroz, desató una ofensiva fuerte en dirección a Tortosa. A pesar de la resistencia enemiga, las tropas nacionales ocuparon algunos pueblos avanzados a lo largo de la costa, objetivos que habían sido conseguidos a media mañana.

Por su parte, los legionarios atacaron sobre el frente de Cherta, progresando por la carretera de Gandesa a Tortosa, y avanzando considerablemente sus líneas.

Los nacionales operan en territorio favorable. García Valiño emplea con eficacia todos sus medios.

Al atardecer, la Caballería nacional se había situado al lado de la carretera de Santa Bárbara, llegando a los alrededores de esta ciudad, tendiendo el frente a alinearse de Oeste a Este.

Se reciben noticias a última hora de que en el norte, las fuerzas de Solchaga, continúan progresando en dirección a la frontera pirenaica, habiendo conquistado varios pueblos y posiciones importantes.

INFORMACION DEL EXTRANJERO

Propósito del Gobierno francés mal acogido en Roma

Antes de nombrar embajador quiere enviar un emisario especial para solventar las dificultades existentes, proposición impolítica que sería rechazada por Italia

AL MARGEN DEL ACUERDO ANGLOITALIANO

Una pretensión francesa que ha causado disgusto en Italia

Roma, 18.—Las noticias de la Prensa francesa según las cuales el Gobierno francés haría preceder el nombramiento de un embajador en Roma de un enviado especial, ha dado origen a una nota de la Agencia Stefani, de carácter oficioso.

Según la nota francesa publicada en los periódicos de París, el Gobierno de Francia pretende entablar ciertas negociaciones antes de nombrar embajador cerca del Rey de Italia y Emperador de Abisinia. Ello ha causado en los medios políticos de Roma viva emoción y comentarios. El tono particularmente comedido de la nota francesa para con Italia, en la que se deja entrever el propósito de solucionar inmediatamente las cuestiones diplomáticas, ha sido acogida con una reserva prudente y razonada, pues se estima como la demostración de un cambio radical de la política francesa.

A pesar de esta reserva, la forma en que se quiere plantear asunto de tal importancia ha sido recibida como algo inesperado y propicio a enfriar entusiasmos y todas las esperanzas que existían sobre el pretendido acercamiento italo-francés.

Se hace observar que será difícil que Italia quiera compartir el punto de vista del Gobierno francés, esto es, de recibir un emisario antes del nombramiento de embajador. Se añade que desde el punto de vista del Derecho internacional o simplemente de las costumbres diplomáticas, extraña que se pretenda discutir las dificultades y reservas actuales antes del nombramiento de un embajador. El precedente de las conversaciones de Inglaterra rebata la tesis francesa. Mr. Chamberlain, animado de un espíritu sano y realista, no pensó nunca en demandas de tal naturaleza antes de comenzar las conversaciones. Por el contrario, admitió que para romper la situación era necesario abandonar el bagaje de resentimientos y pequeñas venganzas, actitud que estaba más en consonancia con los intereses en juego y con las necesidades del momento.

El Cairo.—En los medios gubernamentales se siente gran satisfacción por los resultados del acuerdo angloitaliano, en el que Egipto participa en lo que concierne al lago Tsana, al Sudán y al canal de Suez. En los círculos wafdistas se reprocha al Gobierno por no haber hecho nada para participar a fondo en las negociaciones con Roma. El Wafd, en un mensaje dirigido a la nación, se niega a reconocer las cláusulas del acuerdo italoinglés, relativas al Egipto y reprocha al Gobierno el no haber defendido la independencia del país y a Inglaterra el haber sobrepasado los derechos de aliada al negociar por sí misma en nombre de Egipto con el Gobierno italiano.

JUICIOS EXTRANJEROS SOBRE LA GUERRA ESPAÑOLA

Noble exaltación hecha por Degrelle de nuestro Caudillo y de su Ejército

«Le Matin» y «L'Époque» invitan al Gobierno francés a entablar relaciones con el de Franco

Salamanca, 18.—La Prensa internacional se ocupa casi por completo de la batalla definitiva que ha llevado a los soldados de Franco al mar Mediterráneo por el sector más conveniente. De esos comentarios queremos destacar uno que publica el jefe de los rexistas belgas, Degrelle, en su periódico.

«El Frente Popular se hundió»—titula el artículo—. Y dice: Una verdadera masa de huídos, pobres diablos, destrozados y hambrientos, atraviesa los Pirineos. Cerca de dos años de guerra sin cuartel han precedido a esta victoria. Centenares de miles de muertos han sido su precio, pero España está salvada. En esta hora en que España enjuga sus lágrimas, saludamos a los que mantuvieron su fe y su valor a través de tanto dolor: A Franco, que supo batirse y gobernar, conquistar y reconstruir, al mismo tiempo que edificaba un estatuto político y social. Franco lanzó a España en 1936 hacia su reconquista en condiciones asombrosas, mantuvo las energías del país, supo dominarse y dominarse a sí mismo; se mantuvo modesto en su gran altura. Los Estados europeos que quedan sanos y justos le aclaman. Sin Franco, la corrupción marxista hubiese atravesado los Pirineos. Después de España, Francia. Después de Francia, Bélgica, anuncia Vandervelde, el presidente de la III Internacional. Gracias a Franco, el bolchevismo ha sido aplastado. Franco ha salvado a su Patria, pero ha salvado también Europa del contagio comunista. ¡Gloria a Franco y a los que murieron por la causa de España y de la civilización cristiana!

Por centenares de millares han caído a lo largo de las montañas, de los ríos y de las costas. Han muerto hombres jóvenes, magníficos, sin quejarse, sin reproches.

Termina con palabras de fervorosa exaltación al Ejército, a su Caudillo y a España, para concluir con las palabras: ¡Gloria a España! ¡Gloria a Franco! ¡Gloria a los muertos en la España de Franco!

La superficie territorial que dominan los nacionales

Londres, 17.—En los comentarios de la Prensa a las últimas victorias conseguidas por el Generalísimo, se hace constar que las tropas nacionales dominan una superficie territorial de 325.000 kilómetros cuadrados contra menos de 180.000 controlados por los rojos.

La victoria de Franco es indiscutible, dice «Le Matin»

París, 18.—«Le Matin», al ocuparse de la marcha de la guerra de España, dice que la victoria del Generalísimo Franco es indiscutible. El triunfo del Ejército de Franco no representa peligro para Francia, y menos si procuramos acercarnos al Caudillo nacionalista y le ofrecemos nuestra cooperación amistosa.

Es necesario reconocer a Franco—dice «L'Époque»—, e invita al Gobierno francés a establecer relaciones de amistad con el Gobierno nacional. Pone de relieve que el Generalísimo tiene asegurada de modo indubitable la victoria. La guerra ha entrado en una fase última. Francia está muy interesada en reconocer al Gobierno de Franco y no puede transcurrir un minuto sin pretender el Gobierno francés salvar sus pasados errores.

cha al Gobierno por no haber hecho nada para participar a fondo en las negociaciones con Roma. El Wafd, en un mensaje dirigido a la nación, se niega a reconocer las cláusulas del acuerdo italoinglés, relativas al Egipto y reprocha al Gobierno el no haber defendido la independencia del país y a Inglaterra el haber sobrepasado los derechos de aliada al negociar por sí misma en nombre de Egipto con el Gobierno italiano.

El Cairo.—El jefe del Gobierno hará mañana a la nueva Cámara una declaración sobre los acuerdos angloitalianos y la parte que concierne a Egipto. El Gobierno hará conocer cómo dichos acuerdos no rozan en lo más mínimo los intereses de Egipto, y vienen a solucionar un grave problema existente en el Mediterráneo y en el mar Rojo por causa de la tensión angloitaliana.

Se da por cierto que algunos diputados de la oposición presentarán una interpelación al Gobierno. Aplauso del Gobierno australiano. Londres.—El primer ministro del Gobierno de Australia ha participado al Gobierno inglés su satisfacción por la firma del acuerdo angloitaliano. El primer ministro hace notar que en opinión del Gobierno australiano tal acuerdo era necesario, puesto que el Imperio británico necesita mantener una política de amistad con el Imperio italiano.

CHECOSLOVAQUIA

Los católicos ante la situación internacional. Praga.—El órgano nacional del partido católico checo publica un mensaje en forma de editorial expresando el criterio de los católicos ante la situación internacional.

El diario entiende en el citado comentario que Checoslovaquia debe mantener sus viejas amistades y alianzas, para ampliar al mismo tiempo las relaciones con otros países. Estima especialmente que con Italia y Polonia las relaciones han de normalizarse inmediatamente.

ESTADO PONTIFICIO

La grandiosa ceremonia de la triple canonización. Ciudad del Vaticano.—Cincuenta mil personas, entre las que se contaba el Cuerpo diplomático, han asistido a las nueve y media de esta mañana, en la Basílica de San Pedro, a la solemne ceremonia de la triple ca-

nonización de los santos Andrés Bolea, jesuita polaco, Giovanni Leonardi, religioso italiano, fundador de la Congregación de los Clérigos Regulares de la Madre de Dios, y salvador de la Horta, franciscano español que han vivido ambos en el siglo XVI.

Una larga fila de religiosos de todas las órdenes abrió el cortejo, el cual desfiló lentamente por la nave central, seguido de los pequeños cantores de la capilla Sixtina, y de camaristas con capa y espada, vestidos con el traje negro del siglo XVI. Finalmente, los cardenales, vestidos de púrpura, y las altas dignidades de la Iglesia, precedían al Papa, llevado en la «silla gestatoria», cuyas trompetas de plata anunciaban la llegada. El abogado consistorial presentó tres veces una petición solicitando que los tres beatos sean admitidos entre los santos.

A continuación el Papa leyó la fórmula de la canonización. Las campanas de todas las iglesias romanas empezaron a repicar anunciando que la Iglesia cuenta con tres nuevos santos. Después de una misa celebrada por el cardenal Granito di Belmonte, el decano del Sagrado Colegio Papal bendijo a la inmensa muchedumbre arrodillada en la plaza de San Pedro.

Toda la Ciudad del Vaticano muestra extraordinaria animación. Esta noche aparecen brillantemente iluminadas la Basílica de San Pedro y otras dependencias pontificias.—FARO.

ADVERTENCIA

Rogamos a nuestros suscriptores nos participen cualquier falta que adviertan en el reparto de EL ADELANTADO.

ANVERSO Y REVERSO

El Caudillo indulta de la pena de muerte a veinticinco rojos

Y Miaja ordena la detención de los madrileños que simulaban el recorrido del Sagrario

En su crónica de anoche, decía «El Tebib Arrumi»:

«Las fuerzas de la costa han progresado doce kilómetros en dirección al Norte. Es decir, que hemos conquistado otros doscientos kilómetros cuadrados para España de tierra de Tarragona, ensanchando el pasadizo hacia el mar.

La progresión no ha requerido mayor esfuerzo del habitual, aunque anoche Miaja se permitió decir que las tropas «leales» estaban contratando con furia y que habían reconquistado Benicarló. ¿A quién pretende engañar con sus trolas? A nosotros, no. A los rojos difícilmente, porque ayer mismo recibieron por Guadalajara otra paliza de primer orden, y hoy nuestras fuerzas se han dedicado a la cristiana tarea de enterrar cuatrocientos cadáveres que hallaron en las posiciones abandonadas por los marxistas.

Es probable que los batidos no dejaran de correr hasta Madrid y al llegar allí se sonrieron de la alegría de Miaja por sus ofensivas de boquilla.

No podemos tomar en serio nada de lo que diga este sujeto, del que no podemos olvidar que permitió la bárbara matanza del principio de la guerra y actualmente sigue dando pruebas de su instinto sanguinario. Sabemos que el día de Viernes Santo hubo una nueva redada de gente por el sólo hecho de simular el recorrido de los Sagrarios. A la hora en que ordenaba Miaja esos encarcelamientos, el Caudillo estampaba su firma en los expedientes de indulto de veinticinco rojos condenados a muerte por delitos contra la Patria y las personas. Mal correspondido ha sido el gesto del Caudillo por los rojos. Pero el Supremo Juzgador nos dio la victoria real y efectiva y no ficticia, como las que se apunta el personajillo rojo.»

LA GUERRA EN CHINA

Nuevos raids aéreos de los japoneses

Hong Kong.—La aviación japonesa ha efectuado hoy numerosos raids aéreos, bombardeando Nang Chang dos veces.

Varias escuadrillas japonesas bombardearon algunos barrios al Norte de Cantón, causando un centenar de muertos y cincuenta heridos, así como daños considerables en los objetivos militares que habían sido señalados.

nonización de los santos Andrés Bolea, jesuita polaco, Giovanni Leonardi, religioso italiano, fundador de la Congregación de los Clérigos Regulares de la Madre de Dios, y salvador de la Horta, franciscano español que han vivido ambos en el siglo XVI.

Una larga fila de religiosos de todas las órdenes abrió el cortejo, el cual desfiló lentamente por la nave central, seguido de los pequeños cantores de la capilla Sixtina, y de camaristas con capa y espada, vestidos con el traje negro del siglo XVI. Finalmente, los cardenales, vestidos de púrpura, y las altas dignidades de la Iglesia, precedían al Papa, llevado en la «silla gestatoria», cuyas trompetas de plata anunciaban la llegada. El abogado consistorial presentó tres veces una petición solicitando que los tres beatos sean admitidos entre los santos.

A continuación el Papa leyó la fórmula de la canonización. Las campanas de todas las iglesias romanas empezaron a repicar anunciando que la Iglesia cuenta con tres nuevos santos. Después de una misa celebrada por el cardenal Granito di Belmonte, el decano del Sagrado Colegio Papal bendijo a la inmensa muchedumbre arrodillada en la plaza de San Pedro.

Toda la Ciudad del Vaticano muestra extraordinaria animación. Esta noche aparecen brillantemente iluminadas la Basílica de San Pedro y otras dependencias pontificias.—FARO.

ADVERTENCIA

Rogamos a nuestros suscriptores nos participen cualquier falta que adviertan en el reparto de EL ADELANTADO.

París, 17.—El Gobierno ha cursado órdenes a las fronteras con España para que se mantengan rigurosamente las instrucciones dadas acerca del modo de acoger a los evadidos de la zona marxista. En el día de hoy, efectivamente, prosigió el éxodo de numerosos grupos de refugiados, algunos con armas. Estos fueron desarmados por las tropas y gendarmes e internados en los campos de concentración.

U. G. T. en sesión permanente. Madrid, 18.—Unión Radio difundió anoche el siguiente aviso de la U. G. T.:

En vista de las actuales circunstancias, los miembros del Comité nacional de la U. G. T. con residencia en Madrid, acuerdan constituirse en sesión permanente en su domicilio, calle de Fuencarral, 63. Lo que se tiene en conocimiento de todas las secciones.

Miaja dice que han reconquistado Benicarló. Pero...

Madrid, 17.—Miaja recibió a los periodistas a las once y media de la noche, a los que informó de que las tropas «leales» habían recuperado, en un arduo ataque, Benicarló, y que la ofensiva continuaba con gran ardor por el norte.

Esta declaración, Miaja se negó, convencido sin duda de que al conseguirían los milicianos dormir tranquilos.

Como las comunicaciones con Barcelona están cortadas y sólo pueden comunicarse por radio ambas zonas, resulta que a las doce daban el parte oficial, en el que se confirmaba que los fasciosos habían conquistado Ulldecona, Vinaroz y Benicarló.

Miaja reúne a las «autoridades». Madrid, 18.—A las diez de la noche el locutor de Unión Radio leyó la siguiente noticia:

En las primeras horas de esta noche se reunió el general Miaja con el presidente de la Audiencia señor Zubizarreta, con el alcalde Henche y otras autoridades, entre ellas el delegado de Hacienda. Este dijo a la salida que había ido a pedir instrucciones acerca de cómo se harán los pagos a los militares y a los funcionarios.

Al llegar fugitivos a Francia. París, 18.—Con motivo de los últimos éxitos de los nacionales, continúan llegando a territorio francés fugitivos de la zona roja. Ayer lo hicieron 365 personas mayores y un centenar de niños. También llegó un grupo numeroso de milicianos.

que dice un americano huído de la zona roja

Perpignan, 18.—Un americano que formado parte de las brigadas internacionales, ha declarado al corresponsal de «New York Times» que, habiendo ido al ministerio de la Guerra en Barcelona, para solicitar su liberación, le dijeron en aquel departamento que era necesaria una autorización del diputado francés comandante de dichas brigadas. El yanqui se dirigió al mando de esas unidades, pero se decretó su arresto. El grupo de vestidos y sin armas, en una franja de diecisiete compatriotas que fué enviado al frente, todos con sus armas atadas. Sólo se las desata cuando estuvieron en las trincheras, pero sin que tampoco allí les entregaran armamento, dándose cuenta al momento del final que les aguardaba. Declarante pudo escapar aprovechando la desmoralización causada por los rojos. Cree que el comandante del primer batallón, que es ciudadano norteamericano, citado varias veces por su arrojo, ha sido fusilado.

último llamamiento a los ciudadanos británicos

Barcelona, 17.—El cónsul general de Inglaterra ha dirigido una última llamada a los súbditos de la Gran Bretaña, en la que se les aconseja salir en la primera ocasión. Les pide que deben registrar sus nombres en el día 22 de Abril.

HA VISTO USTED LOS SELLOS OFICIALMENTE EDITADOS POR EL AYUNTAMIENTO? HAGA UNO DE ELLOS Y DE ESTE MODO CONTRIBUIRA A QUE NO HAYA NINGUN OBRERO SIN TRABAJO

Da nuevo llega a Barcelona el acorazado «Hood»

Barcelona.—El acorazado inglés «Hood» ha llegado hoy a este puerto para recoger numerosos súbditos británicos que saldrán con destino a Marsella.

Gobernador de la parte liberada de Tarragona y Castellón

Burgos, 18.—El «Boletín Oficial del Estado» publica un Decreto por el que se nombra gobernador de la parte liberada de las provincias de Tarragona y Castellón, a don Carmelo Monzón.

TEMAS DEL MOMENTO

Los rojos y sus angustiosas demandas

Por FRANCISCO CASARES

«Abrid las fronteras». «Abrid las fronteras». Este es el grito de los marxistas franceses en la manifestación que salió hace unos días—cuando la formación del equipo ministerial de M. Daladier—de la Bastilla hasta la plaza de la Nación. Y ese grito lo recogen las radios rojas y los periódicos de la zona comunista española con la gratitud y el fervor que se desprenden de la ayuda y de la simpatía que les prestan los elementos extremistas de Francia. El suceso, en sí, no tiene nada de particular. Que los rojos franceses pretendan que la frontera sea, como ha sido hasta hace poco—como de hecho, aunque menos cínicamente, lo sigue siendo ahora—un cauce tranquilo y fácil de aportación a los marxistas de España de lo que necesitan, no tiene nada de ilógico. Pero se ha hablado tanto por las radios, los periódicos y las agencias subvencionadas de la zona adversaria de la «no intervención»; se ha tratado de mentir tan descaradamente y ampliamente en torno a las supuestas ayudas a la España nacional, que esta actitud de ahora—dejando ya asentado «disimulos y rodeos—para pedir abiertamente, desesperadamente, a voz en grito, la apertura de la frontera, brinda consideraciones y ofrece motivos de análisis que merecen la pena de no ser despreciados.

La primera de las realidades que se desprenden de ese hecho es que los marxistas españoles ven ya irremisiblemente perdida su causa. La petición angustiosa de facilidades para obtener el material necesario acredita un estado de descomposición que tiene ya difícil remedio. Coincide esa demanda con las medidas dictatoriales que se han adoptado para «recuperar» el personal disperso, con las acuciantes llamadas a un «voluntariado forzoso»—no es una frase retórica—y con los anuncios de rigurosas sanciones a quienes no se presenten inmediatamente a cubrir las brechas producidas en las filas milicianas por el impetu de las tropas victoriosas.

La solicitud desesperada es índice de un momento de estertor agonizante. Se pide en Francia. Y se subraya en España la petición. Pro, en rigor, ¿para qué? Las versiones objetivas que, cronistas y técnicos extranjeros, han dado a la situación de España y del curso de su guerra es ésta: en material han estado siempre muy por encima, en posición notoriamente ventajosa, los Ejércitos de Prieto y de Negrín. Pero la acumulación de tanques, aviones, armas automáticas, coches, ambulancias, ¿para qué les ha servido? Ni la ha manejado con la habilidad y la desenvoltura que esa misma intensidad de elementos requería, ni han sabido siquiera conservarla. No es hipérbolo la afirmación de que un porcentaje muy alto de lo obtenido por los rojos—casi todo ello por esa

frontera, cuya reapertura se demanda tan vehementemente—ha servido para hacer la guerra por los nacionales. Nuestras unidades de recuperación—de material, claro está, que la recuperación de personal queda sólo para los Ejércitos en dispersión y en derrota—han clasificado tal cantidad de material bélico de los rojos que la estadística tiene ya caracteres inverosímiles. Para eso les sirvió el material.

Pero la petición de los frentepopulistas franceses y el regocijo con qu los de España la subrayan y agradecen es más un síntoma moral que un hecho de influencia positiva en el curso de la guerra. Ese curso es ya inmutable. Con centenares de miles de fusiles nuevos, con nuevos centenares de aviones, con millares de ametralladoras, importadas, con la presencia en los frentes de esas improvisadas huestes «voluntarias», no podrán impedir en un día muy próximo la derrota final y el desastre de tipo definitivo. Por eso, la petición y aun la consecución no produce la menor alarma. Lo interesante es el valor sintomático del hecho. Ya no tienen recato, ni emplean procedimientos de clandestinidad. Ya no necesitan el disimulo, ni les hace falta la trampa.

Cañones, aviones, ametralladoras, hombres. Resistencia desesperada. Invocaciones de tipo final a los países amigos. Que se abran las fronteras. Todo esto se hacía antes con velo de recatada realización. Se cubrían las formas. Ya no. Ahora se grita en las radios y se vocifera en los discursos que hacen falta esas aportaciones. Los Frentes Populares del mundo—singularmente el de Francia—saben lo que se están jugando en estas jornadas con carácter de epílogo que tiene la guerra civil española. Y ya no hay por qué difuminar la actitud ni callar el impulso. Los unos reclaman a su Gobierno. Los otros resaltan la actitud. Y el mundo creará todavía, al leer las gaceticillas londinenses, en la eficacia de ese Comité que se instituyera un día con la humanitaria consigna y el honesto designio de evitar intervenciones y cortar ayudas.

La guerra está en sus etapas terminales. Se acaba con el desenlace que tenía forzosamente que acabar. Pero como los rojos, en sus coletazos verbalistas de la última hora, y aun en sus propagandas de después del glorioso término, hablarán—mintiendo, con su descarado característico—de las ayudas y los concursos recibidos por la España facciosa, es bueno que se fije la atención y se incluya en los archivos mentales esta anécdota de la manifestación comunista de París y este subrayado de entusiasmo y de gratitud de los aitivoces de la zona marxista de España.

FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N.-S.

Mañana, con motivo del aniversario del decreto de unificación, tendrán lugar concentraciones en Segovia, Cuéllar, Santa María de Nieva, Sepúlveda y Riaza

En todas ellas será retransmitido el discurso del Caudillo que se escuchará en posición de firmes. Invitación de la Alcaldía al vecindario. Se dará el nombre del Caudillo a la plaza Mayor

En cumplimiento de la orden de la Delegación nacional de Prensa y Propaganda de F. E. T. y de las del Servicio Nacional de Propaganda del Ministerio del Interior, esta Jefatura provincial, de acuerdo con la Subdelegación del Estado para Prensa y Propaganda, ha organizado una concentración provincial y cuatro comarcales, que tendrá lugar mañana, en los lugares y con intervención de los oradores que se indican:

Segovia: Camarada Marcos Cristóbal Sánchez, delegado provincial de Prensa y Propaganda de F. E. T., y camarada Luis Hermosa Alvarez, jefe provincial del Movimiento.

Cuéllar: Camarada Luis Martín Marcos, jefe local de Segovia, y camarada Tomás Lezcano Medina, delegado provincial de Justicia y Derecho y jefe del Servicio de Propaganda de la Subdelegación del Estado.

Santa María de Nieva: Camarada Roberto Martínez, delegado provincial de Organizaciones Juveniles, y camarada Tomás de la Vega, del Servicio Nacional del Trigo.

Sepúlveda: Camarada Luis Gasque Pérez-Aznar, de la Delegación de Prensa y Propaganda de F. E. T., y camarada Gonzalo Esteban Collantes, jefe comarcal de Santa María de Nieva y representante del Estado para Prensa y Propaganda.

Riaza: Camarada Francisco Martín y Gómez, jefe del Servicio de Información de la Subdelegación del Estado, y camarada Siro García Herrero, secretario de la Delegación provincial de Prensa y Propaganda de F. E. T. y de la Subdelegación del Estado.

A continuación de los discursos que se pronunciarán será retransmitido a toda la provincia y amplificado y en los lugares donde se celebren las concentraciones, el discurso que pronunciará su Excelencia el Generalísimo. Habiendo de efectuarse dicha retransmisión a las cinco de la tarde, hora en que han de haber terminado las anteriores intervenciones, los actos comenzarán a las cuatro en punto de la misma. Las palabras del Caudillo ha-

drán de ser escuchadas en posición de firmes; cantándose a continuación de las mismas los dos cantos políticos nacionales, adoptando la posición de saludo para escuchar el Himno nacional.

Todas las autoridades de los lugares donde se celebran los actos, quedan invitadas a los mismos.

Se pone en conocimiento de todos los afiliados, que a fin de dar la mayor solemnidad a la celebración de la fiesta, que aun siendo nacional, reviste especial importancia para todos los afiliados a la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S., es obligación ineludible de los mismos el vestir el uniforme de la Organización durante todo el día, ateniéndose a lo prescrito en la circular de la Jefatura provincial referente al uso de emblemas de mando.

Con objeto de dar el máximo de

facilidades a quienes han de asistir a las concentraciones, se ha gestionado de las Empresas de Transporte por carretera la reducción del 50 por 100 sobre el importe del billete.

NOTA DE LA ALCALDIA

Un ruego al vecindario

Coincidiendo con la fiesta de la Unidad española, el excelentísimo Ayuntamiento de Segovia ha querido que a la vez que aquella, se celebre en el día de mañana la solemne ceremonia de descubrir la lápida que ha de dar el nombre de FRANCO, forjador de dicha unidad, a la plaza Mayor de Segovia.

Es un deber de todo el vecindario exteriorizar su adhesión al Caudillo, no sólo engalanando los balcones, sino haciendo acto de presencia en dicha plaza Mayor a las cuatro en punto de la tarde, en que tendrá lugar dicho acto.

Saludo a Franco: Arriba España.

De la Inspección de Primera Enseñanza

Por acuerdo de la Junta de inspectores, se hace público lo siguiente:

1.º Las escuelas nacionales de la capital siguen perteneciendo a la jefatura que desempeña don Antolín Herrero Porras.

2.º La primera zona sigue desempeñándola la inspectora doña Juliana de Pablos, juntamente con los Ayuntamientos de la segunda zona que a continuación se expresan: Aldeacervo, San Pedro de Gaiños, Veganzones, Turégano, Torreiglesias, Muñoveros, Caballar, La Cuesta, Santo Domingo de Pirón, Brieva, Adrada de Pirón, Losana de Pirón, Pelayos, Castillejo de Mesleón, Duratón, Sotillo, Duruelo, Condado de Castilnovo, Puebla de Pedraza, Rebollos, Valdevacas y El Guijar, El Cubillo y La Matilla.

3.º La tercera zona sigue desempeñándola el inspector don Inocencio Santos Barata, juntamente con los Ayuntamientos de la segunda zona que a continuación se expresan: Aldealengua de Santa María, Languilla, Ayllón, Riaguas, Cascajares, Fresno de Cantespino, Pajares de Fresno, Secuera de Fresno, Aldeanueva del Campanario, Aldeanueva del Monte, Santa María de Riaza, Grado del Pico, El Negredo, Santibáñez de Ayllón, Estebanvela, Valvieja, Ribota, Cincovillas, Alquíte, Villacorta, Ma-

driguera, Serracín, El Muyo, Riofrío de Riaza y Riaza.

4.º La cuarta zona sigue desempeñándola doña Aurora Asegurado Cobos, juntamente con los Ayuntamientos de la segunda zona que a continuación se expresan: Torrecaballeros, Sotosalbos, Collado Hermoso, La Salceda, Navafria, Aldealengua de Pedraza, Gallegos, Matabuena, Arcos, Prádena, Casla, Sigueruelo, Sigueru, Santo Tomé del Puerto, Cerezo de Abajo, Cerezo de Arriba, Santa Marta del Cerro, Castroserna de Arriba, Castroserna de Abajo, Ventosilla y Tejadilla, Sanchopebro, Revilla, Orejana, Pedraza, Torreval, La Velilla y Santuste de Pedraza.

Lo que se hace público para conocimiento de las autoridades y maestros. Segovia, 13 de Abril de 1938. Segundo Año Triunfal.—El presidente, Antolín Herrero.—La secretaria, Juliana de Pablos.

SEGUROS

Compañía española de accidentes solicita agente para Segovia y su provincia. Preferidos profesionales. Dirigirse: apartado 97. Valladolid, o señor Montaut, Hotel Comercio, Segovia

Suscripción para el Ropero de los pobres

Excelentísimo Ayuntamiento de Segovia, 500 pesetas; excelentísima Diputación provincial, 500; don Andrés Reguera Antón, 100; don Antonio Sanz Gilanz, 100; don Jesús Tablado, 5; don Pedro Cañameras, 2; don Mariano Gutiérrez Navas y señora, 2,50; excelentísimo señor gobernador civil, 500; excelentísimo señor don Manuel Pérez Mirete, 150; don Mariano Oviedo Velasco, de Coca, 1.250; Sociedad de Comerciantes de Ultramarinos, 200; don Bonifacio Callejo, 1; señora viuda de Dorda, 0,50; don Fernando Rodrigo, 2,50; don Felicitimo Blánquez, 10; doña Carmen Mogrovejo, 2,50; don Modesto Gil Alvarez, 10; don Paulino Arranz, 25; don Valentín de Burgos y señora, 10; don José Dorda, 0,25. Suma y sigue, 3.371,25 pesetas.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Segunda línea

Mañana martes, 19 del actual, a las tres en punto de la tarde, se encontrará formado el personal afiliado a la misma, no solamente de esta capital, sino también los agregados de Madrid y personal de los pueblos de este partido que hayan de concurrir.

Es obligatoria la asistencia para todos los afiliados sin distinción de edades, y lo han de efectuar de uniforme, sin armas, en la plaza de los Zuloaga, acudiendo con precisión a la hora marcada para no dificultar el programa trazado.

Servicio para el día 19 de Abril

Camaradas que han de presentarse dicho día, a las ocho y media de la mañana, en la Jefatura nacional.

Jefe Pablo Martínez Strong; falangistas Laurentino Fernández García, Eulogio García Barroso, José García-Bermejo Garrido, Agustín Heras Barbolla, Juan Isabel Martín y Agapito López Arevalillo.

\*\*\* Camaradas que han de presentarse dicho día en el mismo local, pero a las ocho y media de la noche: Jefe Clemente de Pablos; falangistas Lázaro Benito Velasco, Antonio Calvo Garay, Vicente Doldán Redondo y Abelardo Domingo Gómez.

ORGANIZACIONES JUVENILES

Orden

Mañana, día 19 del corriente, se presentarán en sus cuarteles respectivos, a las tres en punto de la tarde y de riguroso uniforme, todos los camaradas inscriptos en estas juventudes mayores de seis años.

Por el imperio hacia Dios.

Saludo a Franco: Arriba España. Segovia, 18 de Abril de 1938. Segundo Año Triunfal.—El delegado provincial.

SECCION FEMENINA

Todas las afiliadas a la Sección Femenina de F. E. T. de las J. O. N.-S. de esta provincia vestirán uniforme durante todo el día 19 de Abril, aniversario del Decreto de unificación de milicias, y asistirán a los actos que se celebren en conmemoración de dicho día, en las cabezas de partido, asistiendo con sus respectivas banderas.

Las Secciones Femeninas del partido de Segovia deberán estar a las tres y media de la tarde del día 19 en el paseo del Salón de la capital, para unirse con la Sección Femenina de Segovia, y se atenderán a las órdenes que para la formación se den por la Jefatura local de esta Sección.

Esta Orden es extensiva a las «lechas».

Por Dios, España y su Revolución Nacionalindustrialista.

La jefe provincial

Saludo a Franco: Arriba España.

Pelota vasca

En el frontón Verdugo

Fué un acierto muy plausible, no cabe duda, el que tuvo la Central Nacionalindustrialista al organizar ayer un partido de pelota a mano, en el que habían de disputarse dos copas, en la cancha del frontón del Verdugo, Daniel Alonso «el Ferroviario», Justo Martín «el Panadero», Zoilo Bermejo «el Herrerrín» y Segismundo Arranz «el Pescadilla».

No crea la C. N. S. que se excede, sino que, por el contrario, la nueva España, aunque ha de construirse tendiendo hacia lo nuevo, nunca está de más que en los deportes, cuya fortaleza está importada del extranjero, injerte algo tradicional.

Poi eso ayer no fueron futbolistas quienes se enfrentaron. Lo hicieron cuatro pelotaris en un partido a cuarenta tantos.

Sacó «el Panadero»—voy a designarles por sus nombres de cancha—y en ambos dobles, a decir verdad, no puede decirse quién de ellos actuó como zaguero, ni quien como delantero. Cada cual las cogía según podía, significándose del lado izquierdo «el

Lotería Pro Combatientes

Sorteo de grandes premios

Sevilla, 21 Abril 1938

Premio mayor: UN MILLON DE PESETAS

Segundo: 500.000. Tercero: 200.000. Cuarto: 100.000

CUATRO CENTENAS :: MIL PREMIOS

Billete: 250 pesetas Décimo: 25 pesetas

Juegue usted en el último sorteo de la Lotería Pro Combatientes

LOTERIA HERRANZ. SEGOVIA

Pidanos décimos por correo

Desde cuatro en adelante les remitimos libres de gastos

Ferroviario» y «el Pescadilla». En el primero es muy de tener en cuenta lo bien que corre las pelotadas; su compañero, aunque bueno y con mucho entusiasmo, no puede igualarle.

En el otro bando, «el Herrerrín» y «el Pescadilla», aunque no ganaron las copas, no se vió una inferioridad muy manifiesta, pues aunque «el Pescadilla» perdió algunos tantos, se aplaudieron a ambos dobles algunas jugadas y hasta se hicieron—particularmente, claro está—algunas apuestas, cruzadas después de comenzado el partido, en el que empataron varias veces.

La pareja ideal sería, en el lado derecho, «el Herrerrín», y en el izquierdo, «el Ferroviario».

Al terminarse el encuentro, con 40—30, la señorita Milagros Pardo hizo entrega a los ganadores de los trofeos que se disputaban, siendo largamente ovacionados por el público que, en gran número, acudió a presenciar este partido.

La C. N. S., acordándose de aquella frase del doctor San Martín, que decía, respecto a la pelota vasca, que era el deporte ideal, porque en él se desarrollan la fuerza, la agilidad, la vista y la resistencia, tiene acordado celebrar un campeonato de esta faceta del deporte, el cual será libre, y con arreglo a las inscripciones que hagan en su domicilio, formará un calendario, y habrán de disputarse una gran copa, también obsequio de la Central Nacionalindustrialista.

F. DE LA CALLE

La festividad de Pascua de Resurrección en Segovia

Ayer se celebró en nuestra capital con el esplendor religioso de costumbre, el primer día de la Pascua de Resurrección.

En la Catedral, que se hallaba llena de fieles, notándose allí la presencia de la Junta Diocesana de Acción Católica, se ofició misa de Pontifical por nuestro ilustre prelado, estando la parte musical a cargo de la orquesta y coro de voces de la capilla del primero de nuestros templos.

Predicó un elocuente sermón el canónigo magistral don Fernando Sanz Revuelta, que, como todos los suyos, fué una pieza oratoria llena de doctrina y de brillantes períodos.

Terminada la misa bendijo solemnemente al pueblo, en nombre del Papa, nuestro sabio y virtuoso señor obispo.

A las diez y media de la mañana se verificó también la tradicional procesión de la Virgen y el Resucitado, titulada del Encuentro, que recorrió el atrio de la iglesia de San Millán y a continuación hubo misa mayor, concurriendo a estos actos casi todo el vecindario de aquella popular feligresía.

Asimismo en todas las iglesias de la ciudad se oficiaron misas, que fueron oídas por numerosas personas devotas, administrándose muchas comuniones.

Una vez más se puso de manifiesto en el día de ayer la acendrada fe católica de nuestra población que, en cuantas ocasiones se presentan, se exterioriza con gran fervor y entusiasmo ejemplares.

Notas necrológicas

Ha fallecido en Zarzuela del Monte, confortada con los auxilios espirituales, la señora doña Juana Cubo Herranz, que contaba allí con el aprecio unánime por su carácter bondadoso y sentimientos cristianos, habiéndose ido a su muerte muy sentida.

Descanse en paz y reciban sus afligidos hermana, sobrinos y demás familia nuestro sincero pésame.

También ha entregado su alma a Dios en Fuentemilanos doña Beatriz Maroto Yagüe de Rincón.

La finada, por sus virtudes, piadoso comportamiento y afable trato, logró atraerse la general estimación de

sus convecinos, entre los cuales causó esta desgracia honda sensación de amargo pesar.

A sus desconsolados esposo, el secretario de aquel Ayuntamiento don Mariano Rincón Bravo, hijos, madraletos, sobrinos y otros parientes próximos, les exteriorizamos nuestra condolencia por pérdida tan irreparable.

Donativo al Comedor

Por los señores de Rodera han sido entregadas en nuestra Administración, 15 pesetas con destino al Comedor de Caridad.

Anuncios breves

Se vende pareja de mulas de seis a siete años. Para tratar, Fermín Lázaro, en Garcillán.

Vendo vaca suiza abocada a parir. Para tratar, con Braulio de Marcos, en Encinillas.

Se necesita ama de cría para criar en casa de los padres. Dirigirse a Alberto García, Ayllón (Segovia)

Nodriza Se ofrece en su casa, leche de tres semanas. Hazón Benita Jorge, Juarros de Voltoya.

Se venden dos vacas recién paridas del segundo y tercero. Tratar, San Antón, 4, primero, Izquierda.

Pastos se arriendan en término de la Higuera, para 800 reses, desde 1.º de Junio al 31 de Octubre. Para tratar, con el señor alcalde de dicho pueblo.

Se vende un carro liviano de muchos, a medio uso. Para tratar, con Lucio Borreguero en Turégano.

Papel viejo Antes de dar este papel retiren los sellos que en el pueda haber y vendanlos en Doctor Velasco, 7, segundo, centro.

Se vende una vaca suiza del tercer parto, con chota, o sin ella, recién parida. Para tratar, con Riquelme Sanz, en Jemenuño.

Se vende una vaca suiza recién parida del tercer parto. Para tratar, Rafael Casado, en Garcillán.

Vaca Del término de Martín Miguel se ha extraviado una de labor, pelo negro, tamaño regular, rosada de la oreja izquierda. Su dueño, Mariano Yagüe, abonará gastos y agradecerá a quien indique su paradero.

Vendo vaca de leche, tercer parto, de cuarenta y cinco cuartillos. Para tratar, con Emilio Rogero, en Navia de la Asunción.

Máquinas de escribir. Se compran máquinas de escribir portátiles y de oficina y se paga más que nadie. Alberto González, Perocota, 1, segundo, Azoguejo.

Venta de una corta de encina en Cuéllar. Para informes, en el mismo pueblo, don M. de la Torre Quiza.

Se arriendan dos locales para garages o almacenes en la plaza de Guevara, número 4. Para informes, en la Administración de EL ADELANTADO.

Pastos en Carrascal de Gumiel, para 800 a 1.000 reses lanares, desde 24 de Mayo hasta los Santos. Para tratar, Bernardino Ballesteros, Los Huertos.

Gran ocasión Magníficos aspiradores de polvo muy manuales para piso y ropa, a pesetas 125. Alberto González, Perocota, 1, segundo.

Vendo un buey, propio para trabajo, de unas 27 arrobas a toda prueba. Tratar, Fulgencio Esteban, en Juarros de Riomoros.

Vendo vaca suiza, tercer parto, abundante producción. Tratar, Vicente Llorente, en Valverde del Majano.

Vendo casa amplia, propia para industria. Razón, en la Administración de este periódico.

Se venden 400 pines secos resina-dos en Moñibas, el pie de la carretera. Para tratar, en Sangüesa, con Pablo Herrero, o en Moñibas, con el guarda.

ENCAUSTICO ALIRON

La mejor cera para pisos. CASA VELASCO. Droguería y perfumería. Isabel la Católica, 2. Tel. 260

D. VIDAECHEA

Médico-oculista. Calle Colón, 2, segundo. Consulta de once a dos

# EL AGUINALDO DEL COMBATIENTE, EN SEGOVIA

Desde el día 10 de Diciembre del pasado año, la Delegación de Asistencia a Frentes y Hospitales, de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., de Segovia, empezó a preparar de una manera activísima el Aguinaldo del Combatiente, poniéndose primeramente al habla con la Cámara de Comercio de esta ciudad, para fijar la composición de los varios artículos que habían de integrar el paquete Aguinaldo que con destino a los combatientes que luchan en los distintos frentes, se trataba de confeccionar, número de paquetes y presupuesto de los mismos.

Si bien fueron muy grandes el entusiasmo y el cariño con que el presidente de la Cámara de Comercio, señor Cano de Rueda, acogió la idea, fueron también de considerables dificultades con las que se tuvo que luchar para completar la integración del paquete, teniendo necesidad de vencer los obstáculos que se presentaron para la adquisición de primeras materias, y gracias a la gran ayuda prestada por el infatigable vocal de la Cámara de Comercio don Antonio Serrano, pudo llegarse a formar el siguiente paquete:

Medio litro de anís «La Castellana», una lata de 450 gramos de mermelada Trevijano, una libra de chocolate con almendra, cuarto kilo de turrón, de tres clases, 100 gramos de pastillas de café y leche, 100 gramos de pastillas, una cajetilla de 0.80 y cigarro puro «Farias» todo ello contenido en una caja de cartón.

Se acordó confeccionar cuatro mil paquetes, siendo el precio de cada uno de diez pesetas y hacer su distribución en los frentes comprendidos entre Robledo de Chavela y Navafria, haciendo hacer observar que aun cuando el precio del paquete confeccionado era de bastante más valor, era factible hacerlo en ese precio, debido a las grandes facilidades que en el artículo que representaba más costeado por don Nicomedes García, propietario de la acreditada y castiza marca segoviana de anís «La Castellana», el cual cedió en beneficio de los combatientes, todo lo que representaba no solamente su utilidad, sino además los gastos de fabricación, personas, gastos generales, etc., ascendiendo la cantidad donada a 3.667 pesetas.

También se debe hacer especial mención, de los señores Ferri y Garrido, populares fabricantes de turrón, que hicieron una rebaja de consideración, dando artículos de primera calidad, tan pronto como supieron el destino que se proyectaba dar a los kilos de turrón que se les entregó y que sirvieron puntualmente, dando en suspenso notas de pedidos que tenían hechos con anterioridad y de haberlos servido, hubieran obtenido mayor ganancia, pero que ellos rechazaron llevados por su patriotismo.

Vistos los inconvenientes que se acumulaban para confeccionar en dichas casas de comercio los proyectados paquetes, se acordó fueran hechos en una sola, a cuyo efecto se fueron gestiones cerca de la Razon Social sucesor de Ochoa, que fueron coronadas por el éxito, encargándose a firma de su confección, debiendo resaltar el interés que han tenido en el tesón con que han trabajado para dar a feliz término esta empresa, don Manuel Pérez como don Antonio Santamaría, los que llegaron a recibir artículos a varios fabricantes, de valor superior a veinticinco mil pesetas, sirviendo de garantía su acreditada firma, cuando todavía no se había recaudado una sola peseta.

El mejor elogio que de esta casa se puede hacer, es decir con toda sinceridad que sin su valiosa ayuda, no hubiera podido dar cima a lo que se proyectaba.

Una vez fijado el número de paquetes, la integración y precio de los mismos y señalada la casa encargada de su confección, se hizo la debida repartición, dándose varias charlas de animación desde el micrófono de Radio Segovia, que gentil y amablemente puso a disposición de la Delegación de Asistencia a Frentes y Hospitales, publicándose también varios artículos y entrefiles, en el periódico diario de esta localidad EL ADELANTADO DE SEGOVIA, puesto a nuestra disposición por el propietario, quien, además, imprimió desinteresadamente cuantos artículos y entrefiles, para su colocación en los paquetes y los recibos que fueron necesarios para la recaudación de los artículos, con objeto de cubrir las cuarenta mil pesetas que ascendía el valor de los cuatro mil paquetes ya repetidamente citados.

Los primeros donativos que llega-

ron a esta Delegación fueron los de las Empresas de los teatros Cervantes y Juan Bravo, de esta ciudad, las que tuvieron el delicado rasgo de ceder el ingreso íntegro de las taquillas, en las funciones celebradas durante la tarde y noche del día 12 de Diciembre del pasado año, para que su importe se invirtiera en la adquisición de paquetes para los combatientes, sufragando ambas Empresas los gastos ocasionados en las funciones citadas. Las cantidades donadas fueron de pesetas 3.894,35 y 1.456,90, respectivamente, que hacen un total de pesetas 5.351,25.

La recaudación se efectuó en Segovia, visitando personalmente a los distintos comerciantes e industriales de la capital y si bien es verdad que la Banca y algunas personas de desahogada posición social han contribuido con sus aportaciones a esta obra, justo es reconocer que la mayor parte de la cantidad recaudada y que asciende a pesetas 41.654,75, ha sido desembolsada por la industria y el comercio segoviano, los que, en un verdadero alarde de patriotismo, han dado todos lo que con sacrificio han podido, por estar representados digna, efusiva, entusiasta, espléndidamente, en el aguinaldo que se ha enviado hasta los confines de los frentes, como mensajero fiel que demostró a esos bravos soldados, muchos viriles, que valientes, en trincheras y parapetos, luchan heroicamente, dando con un desprendimiento, jamás igualado, sus vidas por España y por nosotros, que la retaguardia comprende su sacrificio, lo admira y lo agradece.

Este aguinaldo, por tanto, no ha sido hecho solamente con nuestros desvelos y nuestros sacrificios, sino con los desvelos y sacrificios de toda la retaguardia segoviana y seguramente será testigo de muchas privaciones, de muchos caprichos no satisfechos, para que vosotros, los que lucháis en la vanguardia, podáis disfrutar de unas golosinas, que os demostrarán que aunque estamos materialmente en la retaguardia, espiritualmente estamos siempre a vuestro lado.

Segovia ha dado nuevamente pruebas de dar más de lo que puede por España; lo que no debe extrañar a nadie, pues estas pruebas las está dando desde el comienzo de la guerra constantemente y seguirá en lo sucesivo dándolas, en justa compensación de la constancia que nuestros combatientes ponen en el desempeño de su sagrada misión.

Día de inmensa satisfacción fué para mí aquel en que vi terminados los 4.000 paquetes, no por mis merecimientos, sino por el triunfo que ello representaba para esa hermosa obra de la caridad cristiana que se llama Asistencia a Frentes y Hospitales, y muy especialmente para su delegada nacional María Rosa Urraca Pastor, alma de esta obra, que desde el comienzo del glorioso Movimiento salvador tan en contacto está con la guerra y tan intensamente vivió sus dolores y triunfos, prodigando el calor de sus palabras lo mismo en las trincheras y parapetos que en los hospitales.

Réstame dar las gracias más expresivas a todas las autoridades de Segovia, muy especialmente al jefe provincial de la organización y al excepcional alcalde de esta ciudad don Andrés Reguera, por las muchas facilidades que continuamente me fueron dadas y, por último, sólo me queda decir, a vosotros, combatientes, que he puesto de mi parte todo cuanto he podido para laborar por vuestro aguinaldo, y que si bien es verdad que ello me ha proporcionado algún trabajo y muchos disgustos, todo lo he sufrido gustosamente, para hacerme yo mismo, interiormente, más meritoria esta labor efectuada, ante los ojos de Dios y ante los vuestros propios, procurando de esta forma, si quiera sea en una pequeñísima proporción, seguir vuestro ejemplo, que continuamente estáis luchando, sufriendo y muriendo por España.

¡Viva el Generalísimo Franco! ¡Arriba España! ¡Viva España!

El inspector de frentes del sector de Guadarrama

Hernández, 50; don Moisés Nuño, 50; don Custodio Fernández, 200; un segoviano, 125; un segoviano, 125; don Germán Elías, 1.000; don José Calderón, 1.000; don Miguel Serrano, 1.000; don Francisco Barrio, 100; La Lonja, S. A., 1.000; don Francisco M. Marcos, 50; don Pablo Fernández, 75; don Basilio Pérez, 50; don Tomás Velasco, 100; don Felipe Sanz, 100; don Germán Pérez, 25; don Gil Escibano, 50; don Fermín Bausa, 400; don Julián Duque, 250; don José María del Prisco, 300; don Restituto Gutiérrez, 150; don Bautista Díez, 600; don Mariano Bartolomé, 150; viuda e hijos de Siro Gómez, 300; don Damián Barroso, 250; Cantalejo Hermanos, 300; don Mauro Lozano, 200; don Segundo Hernández, 20; don Ruperto Migueláñez, 125; don Manuel García, 50; Casa Santamaría, 150; don Timoteo Ruiz Bayón, 100; don Cándido García, 100; don Isabel Blanco, 25; don Juan Tanarro, 100; don Claudio Hernández, 100; don Paulino Hernández, 125; don Francisco Martín, 75; don Cecilio Serrano, 150; don Juan Vidal, 150; don Obdulio García, 500; doña Aurea de Lorente, 20; don Miguel de Miguel, 200; don Isidoro Esteban, 100; don Juan Martín, 100; don Isidro Briz, 100; don Julio del Barrio, 50; don Dionisio Herrero, 100; don Martín Lobo, 100; señora viuda de Garzón, 50; don A. Neira, 100; don S. Neira, 50; don Severino Muñoz, 100; Radio Segovia, 50; don Eugenio Casas, 25; don Antonio Martín Llorente, 100; don Ricardo Alonso, 175; don Eduardo Doldán, 100; posada El Vizcaíno, 150; don Fernando Monje, 25; don Antonio Maroto, 100; doctor Fernández Seco, 10; don Angel Martín, 10; Monte de Piedad y Caja de Ahorros, 50; don Julio Sarmiento, 20; doña Felisa Muela, 20; señorita María Sarmiento, 20; don Luis Rincón, 50; don Bonifacio Hernando, 10; doña Aurora García de Marcén, 10; don Pelayo Pitarque, 10; doña Manuela Carretero, 10; don Modesto Gil Álvarez, 1.000; don Angel García Bermejo, 250; señores Maroto Hermanos, 50; don Luis Borreguero, 10; don Isidro Yanguas, 10; don Luis Uranga, 20; don Demetrio Sáez, 260; don José Antonio Reneses, 10; don Vicente Montoya, 10; doña Eutiquia Hermoso, 20; don Eduardo Lucio, 25; don Siro y don Mariano Gómez, 300; don Misael Lorente, 100; don Julio Rubio, 30; don Aurelio Gil, 150; don Aquilino Pascual, 25; don Eladio Martín García, 300; don Venancio Givaja, 300; don Atanasio Cabrero, 300; don Francisco García, 300; don Clemente Garrido, 150; doña Amparo Ramírez, 300; don Felipe Martín e hijos, 300; don Fermín Rodríguez, 500; don Manuel Mediavilla, 100; don Teodoro Valle, 2; don Saturnino Ejarque, 1,50; don Elías San Cristóbal, 1; don Manuel Santos, 1; don Florentino Ruiz, 5; don Román Santamaría, 5; peluquería Casino, 1; don Ramón Ballesteros, 5; don Jerónimo Pascual, 5; don Juan de Andrés, 3; don Mariano López, 5; don Cándido López, 100; don Lucio García, 25; don José Guajardo, 150; don Julián Rueda, 1.000; don Frutos Rueda, 750; don Mariano Santamena, 100; don Alejandro Soriano, 50; doña Nicasia Martín, 25; don Dionisio Revenga y señora, 75; don José Encinas, 300; don Laureano de la Cámara, 50; don Valentín Agejas, 75; don Aurelio Hernández, 75; don Francisco Velasco, 25; don Guillermo Gómez, 1.000; don Ramón Cristóbal, 1; don Nicandro Gómez, 2; don Arturo Merino, 1; doña Manuela García, 2; don Braulio García, 20; doña María Josefa Valera, 5; don Luis de Andrés, 100; don Manuel de la Vega, 500; don Samuel González, 50; don Fermín González, 250; don Bernardino Acinas, 50; don Angel Soteras, 50; joyería La Salve, 100; don Antonio Serrano, 100; don Vicente Alcón, 210 don José Robledo, 50; don Julio García, 10; don Mariano de Andrés, 100; don Juan Well, 20; don Emilio Navarro, 10; don Salustiano Martín, 10; don Fernando Rivas, 10; don Mario Mínguez, 10; doña María Méndez, 50; don Pío García, 10; don Cándido Herrero, 100; Pompas Fúnebres, 300; don Pablo López e hijos, 150; doña Adela Ochoa, 100; doña Modesta Paramio, 25; don Angel Lázaro, 40; don Pedro Gil, 50; señora viuda de Carretero, 100; don Timoteo González, 250; don Félix Pascual, 100; Empresa I. García, 250; don Félix Santuste, 250; don Tomás Cerezo, 250; doña Emenciana Guantes, 400; don Gregorio de Antonio, 50; don Matías Moreno, 300; don Vivencio Martínez, 75; Casa Ulpiano, 150; don Leopoldo Arroyo, 350; «flechas» de Madrona, 15; don

Feliciano Bermejo, 30; don Luis Gasque, 100; don Antonio Rois, 30; don Isidro Flechel, 5; don Victorio Rodríguez, 300; viuda e hijo de J. Mozo, 150; don Pedro G. Castejón, 50; don Julio González, 100; don Nicomedes Pérez, 25; don Luis Codina, 5; don Antonio Rodríguez, 100; don Julio Gómez, 10; don Miguel Virseda, 10; señores de Pezuela, 10; niños Jesús y Tita, 15; doña Primitiva M. de García, 10; don Camilo Pardo, 10; don Julio del Barrio, 10; Mutualidad de Patronos Agrícolas, 30; Mutualidad Industrial Mercantil, 30; don Casimiro Lozano, 10; don Feliciano Palomares, 10; doña Ascensión Barahona, 5; don Alejandro Barahona, 5; doña Dolores Torres, 50; don Eladio Martín, 5; don Hipólito Martín, 5; don Aniceto Mateo, 3; don Agapito López, 25; don Santiago del Barrio, 50; don Miguel Sainz, 10; don Francisco Prieto, 250; don Francisco B. Cernuda, 30; don Lucio García, 25; don Julio Hernández, 10; don Francisco L. Cordero, 25; don Eusebio Provenzo, 50; doña Julia Sainz, 150; don Alejandro López, 50; don Maximino Yanguas, 25; don Isaias Borregón, 100; don José Benito, 10; don Jesús de la Fuente, 50; don Felipe Martín Manrique, 50; don Amancio Matesanz, 50; don Clemente González, 30; don Antonio Hernández, 25; don Severiano Hernández, 50; don Pedro Hernández, 50; don Emeterio García, 50; don Agustín Martín, 25; doña Antonia Jiménez, 25; don Pedro Arribas, 50; don Napoleón Maltrana, 500; hijos de Vito Gozalo, 600; don José Duque, 100; don Aureliano López, 100; don Emilio Gómez, 500; don Luis Aragoneses, 150; doña Raimunda Bernardo, 10; Fumería España, 100; don Francisco Sierra, 25; doña Luisa Sevillano, 20; don Antolín Roldán, 50; don Angel Labrada, 100; don Juan José García, 150; don Esteban García, 700; Toribio y Faundo, 25; don Primitivo Herranz, 200; hijos de Enrique Redondo, 300; don Santiago Illanas, 10; doña María Barroso, 10; don Eusebio Sánchez, 50; don Mariana Manso, 75; don Nemesio López, 150; don Clemente de Pablos, 100; don Aquilino Arias, 200; don Agustín Santamaría, 20; don Dionisio González, 40; don Francisco Aparicio, 10; don Eugenio Alvaro, 50; don Emilio San Cristóbal, 10; don Luciano Gil, 75; Banco de España, 150; Banco Castellano, 150; Banco Español de Crédito, 150; Banco Hispano Americano, 150; don Jesús Horcajo, 100; marqués de Chiloeches, 250; don Tirso Unturbe, 400; don Juan Roldán, 10; don Angel Rodríguez, 10; don Emilio Fernández, 20; don Luciano Otero, 10; doña Victoria Gómez, 25; don Rodrigo Barroso, 10; don Gregorio Serveró, 25; don Celedonio Sastre, 50; doña Joaquina Arribas, 10; don Teófilo Mateos, 50; Gaseosa Segoviana S. A., 150; don Gregorio Gómez, 5; don Alberto Gallegos, 25; don Evaristo Cuervo, 100.

Suma total, 36.303,50 pesetas.

\*\*\* Pesetas

Recaudación efectuada en Segovia	36.303,50
Recaudación funciones teatro Cervantes	3.894,35
Recaudación funciones teatro Juan Bravo	1.456,90
TOTAL	41.654,75
Entregado a D. Manuel Pérez (sucesor de Ochoa), para la confección de cuatro mil paquetes	40.000,00
Saldo	1.654,75

que se han ingresado en la caja de la Delegación de Asistencia a Frentes y Hospitales, con fecha 25 de Enero de 1938.

Segovia, Marzo de 1938. Segundo Año Triunfal.

El inspector de frentes del sector de Guadarrama

Saludo a Franco: Arriba España.



LA NIÑA

## ANTONIA ANTEQUERA GOMEZ

Ha subido al cielo hoy 18 de Abril de 1938  
a los seis meses de edad

Sus afligidos padres don Cabriel y doña Fuencisla; hermano Gabriel; abuela paterna doña Tomasa Hernández; abuelos maternos don Florentino Gómez y doña Consuelo Moro; tíos, primos y demás familia,

Participan a sus amistades tan sensible desgracia y les ruegan asistan a la conducción del cadáver, que tendrá lugar mañana, a las diez de misma, desde la casa mortuoria, Descalzas, número 3, al Cementerio del Santo Angel de la Guarda, y a la misa de Angeles, que se rezará el miércoles, a las nueve de la mañana, en la iglesia de San Esteban, por lo que les quedarán agradecidos

que resultaba insuficiente; lo mismo sucedió en las misas que en las mañanas de estos días se celebraron con motivo de la festividad, y en los demás actos religiosos.

A todos ellos asistimos en representación de EL ADELANTADO amablemente invitados por el Ayuntamiento, que en corporación concurrió, siendo presididos por los dignos comandantes de Transmisiones don Eugenio Bravo y alcalde don Juan Herrero, Ayuntamiento en pleno, funcionarios oficiales de la localidad y oficial de la Guardia civil don Pedro Gil.

Como antes decimos, a las procesiones de los «Pasos», asistió una enorme muchedumbre, entre la que se veían innumerables soldados y oficiales del grupo de Transmisiones de guarnición en ésta, y en la que varios de los primeros cantaron saetas al paso de las imágenes. La banda municipal ejecutó las marchas fúnebres propias de estos actos, y la banda de trompetas de la sección de «flechas», que rompía la marcha, dió los toques de rigor. Una escuadra de soldados de gastadores de Transmisiones y otra de cadetes de Falange, daban guardia de honor a las imágenes, resultando unos actos emotivos en grado sumo.

Bien puede decirse, que la religiosidad, vuelve a ocupar el puesto que siempre le correspondió y que unos malvados querían arrebatar al espíritu católico tan arraigado en la mayoría de los españoles.

Y es garantía de su exacto cumplimiento el estilo seco, claro y castellano con que está expuesto.

La causa de los trabajadores es la nuestra. Ya dijo José Antonio, a la vista del cadáver del primer obrero caído, que la Falange estaba íntimamente ligada a la causa de los humildes, por el vínculo sagrado de la muerte.

Estamos haciendo esta obra de revolución nacionalsindicalista, para que cuando regresen las banderas victoriosas, las saludemos todos con el brazo en alto, con la misma alegría, unidos en la Unidad, Grandeza y Libertad, por Franco, por la Patria y por la Falange.

Al finalizar su discurso el camarada Marcos J. Cristóbal, se cantó con gran fervor patriótico, por todos los concurrentes, el himno de Falange en posición de saludo.

Después se repartieron ejemplares del Fuero del Trabajo entre los alcaldes y jefes locales de todos los pueblos, con el encargo de que los hicieran llegar a todos los trabajadores.

A continuación desfilaron las Organizaciones Juveniles de Rianza y locales, y se jugó entre ellas un partido amistoso de fútbol.

En fin, un magnífico día en este pueblo de exaltación patriótica y de verdadera hermandad nacionalsindicalista.

(Prensa y Propaganda F. E. T. y de las J. O. N. S. Fuero del Trabajo.)

CÓRCOLES

16-4-938.

## Ayllón

### El Fuero del Trabajo

El domingo, día 10, se celebró en esta villa el acto de entrega solemne al pueblo del Fuero del Trabajo.

Al acto, que resultó brillantísimo, acudieron los alcaldes y jefes locales de F. E. T. de todos los pueblos de la comarca, con nutridas representaciones de la Sección Femenina y Organizaciones Juveniles.

De Rianza vino una sección de «flechas» que desfiló con gran marcialidad antes del acto, por lo que los pequeños fueron calurosamente aplaudidos.

El balcón de la Casa Consistorial, desde el que hicieron uso de la palabra los oradores, estaba engalando con colgaduras y con banderas nacionales y de Falange. En él se colocaron las autoridades de los pueblos asistentes.

Primeramente habló un camarada, quien dijo que venía a cumplir un mandato del Caudillo, no a seducir al pueblo con palabras huecas ni con peroratas halagadoras. La Falange —continuó— no promete sino que trae realidades que plasman el sentido nacional-cristiano del Movimiento, inspiradas en nuestras tradiciones de justicia social y afán de Imperio. El Fuero del Trabajo es resumen y compendio de las ventajas de la clase trabajadora. El trabajo ya no podrá considerarse como una mercancía ni como una transacción. El derecho del trabajo es consecuencia del deber impuesto por Dios al hombre para la consecución de su fin individual y para la prosperidad y grandeza de la Patria.

Terminó dando los gritos de ¡Viva Franco!, ¡Arriba España!, que fueron unánimemente contestados.

A continuación el camarada Marcos J. Cristóbal comenzó diciendo que no iba a glosar el Fuero del Trabajo, lleno de un contenido sencillo y poético. Recordó la frase de José Antonio, que había que ser mitad frailes y mitad soldados. Dijo que la Falange es esencialmente católica y por eso un 29 de Octubre se impuso en defensa de la civilización cristiana, española y cesárea y con ese fin supieron verter su sangre en los asfaltos de las calles de Madrid los muchachos de la Falange. Y después del Movimiento, hasta los últimos picos y sierras de España llegó la sangre generosa de nuestros muertos.

Tenemos pendiente de resolución, y estamos haciendo la revolución nacionalsindicalista. No debéis asustaros por la palabra revolución. El Fuero del Trabajo, aunque ha sido redactado por el Consejo Nacional de F. E. T., lo ha escrito nuestra juventud combatiente, con su sangre y su

## Día del «Plato único» y «Lunes sin postre»

Se advierte al vecindario que siendo mañana martes fiesta nacional, se efectuará la recaudación del Plato Único y Lunes sin Postre el miércoles y jueves próximos.

Nadie le pide que haga lo que no pueden alcanzar tus fuerzas, pero tu conciencia te exige que, en favor de los que luchan y de los pobres llegues hasta ese límite.

## DE SOCIEDAD

### Una boda aristocrática

El pasado domingo, a las once y media de la mañana, ante el altar del Santo Cristo de los marqueses de Lozoya que se conserva en la Catedral, se ha celebrado el matrimonio de la bella señora doña Carmen Hernández Contreras, hija de los vizcondes de Altamira, con el teniente del regimiento de Transmisiones don Alvaro Benjumea y Medina, de aristocrática familia sevillana.

Bendijo la unión el curra párroco de la Trinidad don Andrés Herranz; fueron padrinos la bella señora doña Carmen Ferrer de Benjumea, hermana política del novio y el señor marqués de Lozoya, tío de la novia, y firmaron el acta como testigos el capitán de Caballería don José Luis Benjumea, hermano del novio, los oficiales del regimiento de Transmisiones señores Cogen y Mateos y don Rafael Ceballos-Escalera y Contreras. La boda se celebró en la más estricta intimidad, por las actuales circunstancias. Después de la ceremonia religiosa los familiares de los novios y los testigos pasaron a casa de los marqueses de Lozoya, donde fueron obsequiados con un «dunch» servido por la casa «Negresco». Los novios han salido para Sevilla, donde pasarán una breve temporada.

Reciban los contrayentes y sus familias, nuestra más efusiva felicitación.

## NOTAS DE HACIENDA

### Señalamiento de pagos

El ilustrísimo señor delegado de Hacienda se ha servido poner al cobro los siguientes libramientos:

Don Julián Toledano, don Mayorico Abad, señor pagador de Obras públicas, señor presidente de la Cámara de Comercio.

## DOCTOR FERNANDEZ SECO

Profesor del Instituto Rubio

Médico del Hospital de la Princesa y de la Beneficencia Municipal de Madrid

ESPECIALISTA en GARGANTA, NARIZ y OIDOS, accidentalmente en SEGOVIA

Plaza del Instituto, 2, bajo      Consulta de 12 a 1 y de 3 a 4

## FINO COQUINERO

Amontillado finísimo

Osborne

## DOMECQ

no compite en precios, lo hace sólo en calidad

